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Его Превосходительству 
господину С. Е. Олимпио

Премьер-Министру 
Республики Того

ЛОМЕ
По случаю провозглашения независимости Республики Того позвольте, 

господин Премьер-Министр, от имени советского народа. Правительства 
СССР и от себя лично выразить Вам, правительству я народу Того самые 
искренние и горячие поздравления.

Советские люди с глубокой симпатией и большим сочувствием относят- 
ся̂ 5  справедливой борьбе народов африканских стран против колониализ
ма за свою свободу и независимость, за право самим распоряжаться своей 
судьбой. Поэтому мы от всей души приветствуем появление на африкан
ском континенте нового независимого государства — Республики Того.

Правительство Союза Советских Социалистических Республик торжест
венно заяв.тяет о признании Республики Того как независимого и суверен
ного государства и о своей готовности установить с ней дипломатические 
отношения и обменяться дипломатическими представительствами.

Советское правительство выражает надежду, что между Советским Со
юзом и Республикой Того будут развиваться отношения дружбы и сотруд
ничества на благо народов наших обеих стран, в интересах укрепления 
всеобщего мира и безопасности.

Народы Советского Союза желают народу Того всяческих успехов в де
ле строительства независимого, демократического и процветающего госу
дарства.

Н. ХРУЩЕВ, 
Председатель Совета 

Министров СССР.
26 апреля 1960 г.Горячее слово любви и благодарности азербайджанского народа родной Коммунистическойпартии
Трудящиеся Азербайджанской ССР 

торжественно отмечают 40-летие 
установления Советской власти и 
создания Компартии Азербайджана.

В связи с этой знаменательной да
той 25 апреля на торжественном 
заседании Центрального Комитета 
Компартии Азербайджана и юбилей
ной сессии Верховного Совета Азер
байджанской ССР единогласно при
нято письмо Центральному Комите
ту КПСС, Президиуму Верховного 
Совета СССР и Совету Министров 
(Зоюза ССР. От имени всех трудя
щихся республики участники торже
ственного заседания с чувством без
граничной признательности и любви 
шлют пламенный привет боевому 
штабу Коммунистической партии ‘— 
ленинскому Центральному Комитету 
КПСС, Президиуму Верховного Сове
та СССР и Правительству Союза 
ССР.

Азербайджанский народ, подчер
кивается в письме, никогда не забу
дет, что его свобода, счастье, неза
висимость достигнуты благодаря 
Великой Октябрьской социалистиче
ской революции, ставшей поворот
ным пунктом в исторических судь
бах не только народов Советского 
Союза, но и всех стран и народов 
мира.

Великое братство азербайджанско
го народа' со всеми народами нашей 
Родины и, прежде всего, с великим 
русским народом, росло и закаля
лось в священной борьбе с много
численными врагами. Русский на
род, говорится в письме, всегда был 
нам старшим братом и верным дру
гом. .Азербайджанский народ, как и 
все народы Советского Союза, гор
дится величественными успехами 
страны Советов, которая своим при-

Лес пошел!
Вести со сплавных участков

Д А Г Е С Т А Н С К А Я  А С С Р . На левом берегу реки Сулак сооружает
ся Чирюртовская Г Э С . Гидростроители обязались сдать ее в эксплуа
тацию на год раньше намеченного срока. Слово у них не расходится 
с делом. Все основные работы ведутся с опережением графика.

На снимке: строительство станционного узла.
(Фотохроника Т А С С ).

Хорошо поработали прошед
шей зимой и нынешней весной 
бакчарские лесозаготовители. 
К  берегам сплавных рек они 
вывезли 143 тысячи кубомет
ров леса.

Сейчас у бакчарцев наступи
ла горячая пора. Очистились 
ото льда таежные реки. Лесо
заготовители стремятся до на
ступления большого паводка 
доставить древесину на сплав
ные рейды и не допустить по
терь леса.

В этом году леспромхоз 
впервые сплавляет древесину 
своими силами. Лесозаготови
тели Захаровского и Подоль
ского лесопунктов хорошо под
готовились к навигации. Еще в 
марте здесь сооружены плаву
чие общежития, столовые для 
сплавщиков, отремонтированы 
лодки, багры и другой инвен
тарь. Специальные бригады хо
рошо подготовили наплавные 
сооружения..

Как только реки Икса и Бак- 
чар освободились ото льда, 
бригада сплавщиков приступи
ла к делу. Сплавщики взорва
ли лед на омутах, разбили ле
дяные заторы, открыли путь 
лесу. Первыми приступили к 
скатке леса лесозаготовители 
Захаровского лесопункта. 21 
апреля они размолевали пер
вые штабеля. Лес пошел!

За три дня коллектив лесо
пункта скатил в реку 12 тысяч 
кубометров древесины. Неожи
данно на пути леса образова
лись ледяные заторы. Наступи
ло похолодание. Чтобы не те
рять времени, сплавщики в 
наиболее трудных местах вы
ставили пикеты. Они дежурили 
круглые сутки у реки, прово
жая древесину сквозь ледяные 
заторы. Сейчас, когда поднял
ся уровень реки, скатка леса 
ведется днем и ночью. Каждые

сутки , бригада мастера тов. 
Дуркина отправляет в сплав с 
нижнего склада Захаровского 
лесопункта 9 — 10 тысяч кубо
метров леса.

Лесозаготовители решили к 
3 мая доставить на Иксинский 
рейд 51 тысячу кубометров ле
са. За это время бригада 
сплавщиков пройдет 85 кило
метров водного пути.

25 апреля приступил к раз- 
молевке Й 1евесины коллектив 
Подольского лесопункта, кото
рому надо сплавить 70 тысяч 
кубометров древесины на рас
стояние 110 километров. Что
бы ускорить сплавные работы, 
лесозаготовители организова
ли механизированную скатку 
леса с помощью трелевочных 
тракторов, установленных на 
реке на шаландах. Это позво
лило в несколько раз повысить 
производительность . труда на 
самой -трудоемкой операции.

В первый день было пущено 
в сплав около 7 тысяч кубо
метров древесины. Подсчитав 
свои возможности, коллектив 
Подольского лесопункта обя
зался вдвое по сравнению с 
прошлым годом сократить сро
ки сплавных работ.

Таежные речки освобожда
ются от ледяного покрова, на
чинается горячая пора у сплав
щиков Нарыма. Им предстоит 
в этом . году сплавить свыше 
одного миллиона кубометров 
древесины. Первым приступил 
к скатке древесины в воду кол
лектив Парбигского леспром
хоза. Как сообщают с мастер
ского плотбища Осиновка, 
здесь спустили на воду первые 
сотни кубометров леса.

ПОЧЕТНЫЕ ГРАМОТЫ 
СОВЕТСКИМ 

ЖУРНАЛИСТАМ
Всемирный Совет Мира и Совет

ский комитет защиты мира награ
дили большую группу советских 
журналистов и общественных дея
телей почетными грамотами за ак
тивную деятельность, направленную 
на укрепление мира.

Грамотами Всемирного Совета Ми
ра награждены главный редактор 
журнала «Советская женщина» 
М. Д. Овсянникова, генеральный ди
ректор ТАС!С Н. Г. Пальгунов, глав
ный редактор газеты «Советская 
Россия» И. С. Пустовалов, главный 
редактор газеты «Московская прав
да» А. М. Субботин, заместитель 
председателя президиума Союза со
ветских обществ дружбы и культур
ной связи с зарубежными странами 
В. И. Горшков и другие.

В числе награжденных почетными 
грамотами Советского комитета за
щиты лгира главный редактор газеты 
«Ленинское знамя» В. Н. Голубев, 
секретарь правления Союза совет
ских журналистов П. П. Ерофеев, 
редактор газеты «Правда» П. А. На
умов, главный редактор журнала 
«Крокодил» М. Г. Семенов.

(ТАСС).

мерой указывает человечеству путь 
к миру, свободе, братству и счастью.

Сорок лет азербайджанский на
род неуклонно идет по пути, указан
ному великим Лениным. За это вре
мя Азербайджан превратился в об
разцовую социалистическую респуб
лику на рубеже Востока. За сорок 
лет индустрия Советского Азербайд
жана увеличила выпуск продукции 
почти в 36 раз. В республике созда
но много новых отраслей промыш
ленности, построены крупнейшие 
промышленные объекты.

Больших успехов достигло и кол
хозное крестьянство республики. Б 
Азербайджане ныне все основные 
сельскохозяйственные работы в 
колхозах выполняются тракторами и 
другими машинами. По сравнению с 
дореволюционным временем произ
водство хлопка возросло в пять раз.

За годы Советской власти расцве
ла культура азербайджанского на
рода, социалистическая по содер.жа- 
нию, национальная по форме.

Воспринимая с сердечной благо
дарностью приветствие ЦК КПСС, 
Президиума Верховного Совета Сою
за ССР и Совета Министров СССР, 
говорится в заключение письма, мы 
заверяем, что азербайджанский на
род под руководством Коммунисти
ческой партии Азербайджана — 
одного из боевых отрядов КПСС и 
впредь будет свято как зеницу ока 
хранить непоколебимую верность 
всепобеждающему знамени лениниз
ма, свою нерушимую дружбу с брат
скими народами, укреплять мощь 
Родины, еще теснее сплотится вок
руг партии и ленинского ЦК. Не 
пожалеем сил и энергии для победы 
коммунизма!

(ТАСС).

Н. с .  Хрущ ев—почетный 
нефтяник А зербайджана

БАКУ. 26 апреля. (ТАСС). Пер
вый секретарь Центрального Коми
тета КП(ЗС и Председатель Совета 
Министров СССР Н. С. Хрущев был 
сегодня гостем у нефтяников мор
ского городка «Нефтяные камни». 
Здесь, в ста километрах от Баку, 
на стальных эстакадах, воздвигну
тых нал водами Каспия, расположе
ны нефтяные промыслы, благоуст
роенные рабочие поселки.

Н. С. Хрущев ознакомился с про
ходкой новых нефтяных скважин, с 
процессами добычи нефти из пла
стов, залегающих на глубине в не
сколько тысяч метров под морским 
дном, и осмотрел строительство 
эстакады.

Рабочие. инл:енеры и техники

сердечно приветствовали дорогого 
гостя, который дружески беседовал 
с ними.

На площади перед Домом культу
ры морских нефтяников состоялась 
торжественная церемония, на кото
рой было оглашено решение расши
ренного пленума Азербайджанского 
республиканского комитета профез- 
юза рабочих нефтяной и химической 
промышленности о присвоении 
Н. С. Хрущеву звания «Почетный 
нефтяник Азербайджана». Под ап
лодисменты собравшихся гостю был 
вручен диплом почетного нефтяника 
и костюм бурильщика. Н. С. Хру
щеву преподнесен памятный пода
рок — макет морской буровой выш
ки.

Волноустойчивые плоты
ЧЕРЕПОВЕЦ, (ТАСС), Каждую ! больше, чем при старой системе 

навигацию караваны плотов с 
логодским строевым лесом идут

во- крепления, 
по В нынешнюю

Рыбинскому водохранилищу в Моск
ву и Новгород. Но буксировочным 
судам не всегда удавалось достав
лять их в полной сохранности: кон
струкции плотов не выдерживали 
сильных волн.

Работники Центрального научно- 
исследовательского института лесо
сплава усовершенствовали систему 
формирования плотов, предназна
ченных для буксировки по Рыбин
скому водохранилищу. Это так на
зываемый озерный секционный плот 
без оплотника, с бортовыми лежня
ми. Конструкция его наделгна и 
вместе с тем проста, , что позволяет 
механизировать большинство форми
ровочных операций. Кроме того, 
каждый такой плот вмещает до 
7.500 кубометров леса —̂ вдвое

навигацию черепо
вецкие сплавщики отправят по вод
ным путям искусственного моря сот
ни тысяч кубометров древесины в 
плотах нрвой конструкции.

ВЫСТАВКА, ПОСВЯЩЕННАЯ 40-летию СОВЕТСКОГО АЗЕРБАЙДЖАНА
«Азербайджанская Советская Со

циалистическая Республика» — так 
называется большая книжная вы
ставка в Томской областной библио
теке имени А. С. Пушкина. Ее ма
териалы знакомят посетителей с на
родным хозяйством и природой рес
публики, рассказывают о славной 
истории Коммунистической партии 
Азербайджана.

На выставке показан и сегодняш
ний день Советского Азербайджана, 
борьба трудящихся республики за 
выполнение семилетнего плана.

Значительное место занимает раз
дел выставки, который знакомит с 
искусством и литературой Азербай
джана.

в С О В Н А Р Х О З Е  и О Б Л С О В П Р О Ф Е

Победители соревнования
Совет народного хозяйства и об

ластной совет профсоюзов подвели 
итоги социалистического соревно- 
ьания предприятий Томского эко
номического района за первый 
квартал.

Развернув соревнование за до
стойную встречу 90-летия со дня 
рождения В. И. Ленина, большинст
во предприятий в первом квартале
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Областной рейд печати по проверпе выполнения
принятых обязательств

К у к у р у з а  не в почете

31 ноготысячный митинг 
в столице Азербайджана

БАКУ, 26 апреля. (ТАСС). Сего
дня во второй половине дня на рес
публиканском стадионе имени 
Ц. В., Сталина состоялся массовый 
митинг, в котором приняли участие 
около 50 тысяч представителей 
трудящихся республики.

На митинге присутствовали Пер
вый секретарь Центрального Коми
тета КПСС и Председате11ь Совета 
Министров СССР Н.__ С. Хрущев, ру
ководители Азербайджана, делега
ции братских республик.

Вступительную речь произнес 
первый секретарь ЦК Компартии 
Азербайджана В. Ю. Ахундов.

Затем выступили представители 
бакинских рабочих, тружеников

сельского хозяйства Азербайджана, 
интеллигенции, женщин, молодежи. 
Они говорили о выдающихся побе
дах своей республики в развитии 
эконо̂ шки и культуры, передали го
рячий привет дорогому гостю — 
Никите Сергеевичу Хрущеву.

На митинге с речью выступил 
тепло встреченный собравшимися 
Первый секретарь ЦК КПСС, Пред
седатель Совета Министров СССР 
тов. Н. С. Хрущев. Тов. Н. С. Хру
щев поздравил участников митинга 
с 40-летием Азербайджанской Со
ветской Социалистической Республи
ки и пожелал республике больших 
новых успехов.

Приб:ытие советской правительственной 
делегации в Того

ЛОМЕ. 26 апреля. (ТАСС). Вчера 
ь Ломе для участия в торжестве по 
случаю провозглашения независи
мой Республики Того прибыла пра 
внтельственная делегация СССР. L связям 
составе делегации заместитель'11рбДС6ДЗ,Т0ЛЯ — —
го Совета СССР и Председатель Пре-1 Делом стран Африки 
зидиума Верховного Совета Таджик- А. А. Шведов.

ской ССР М. Р. Рахметов (глава де
легации). заместитель председателя 
Государственного комитета Совета 
Министров СССР по культурным 

 ̂I связям с зарубежными странами 
Президиума Верховно-Г' Романовский, заведующий От

У коровника остановилась подво
да. Доярка тов. Самсонова подвезла 
полученные на день грубые корма. 
Увидев корм, коровы забеспокои
лись.

— Разве накормишь целую груп
пу этой соломой?— горестно вздох
нула Самсонова.

— Силоса бы им теперь поболь
ше. — поддержали ее другие дояр
ки. — да мало его остается. Кор
мить скот до выхода на пастбище 
еще больше месяца. В других рай
онах кукуруза выручает, а у нас о 
ней в прошлом году не позаботи
лись. Бот и бедствуем теперь.

Этот разгонов мы слышали на 
центральной молочнотоварной фер
ме колхоза «Советский Север» Пар
бигского района. Такое же положе
ние и во многих других колхозах 
района, где кукуруза не в почете.

В прошлом году в среднем по 
району было получено ее только по 
90 центнеров зеленой массы с гек
тара.

«Неудачи» с выращиванием «ко
ролевы полей» многие руководители 
объясняют неподходящими природ
ными условиями. Начальник район
ной инспекции по сельскому хозяй
ству тов. Ключников говорит:

— Лето у нас короткое. Когда 
же расти кукурузе? Как ни посеем, 
гибнет она от заморозков—не вес
ной, так осенью,

П роверяв колхозы 
Парбигского района

Однако практика передовых кол
хозов показывает, что «королева 
полей» успешно растет в условиях 
северных районов. В соседнем Бак- 
чарском районе, соревнующемся с 
Парбигским, колхозы уже несколь
ко лет получают хорошие урожаи 
кукурузы. В 1959 году там выра
щено в среднем по 358 центнеров 
зеленой массы с каждого гектара. 
А лучшие кукурузоводы тт. Де
ментьев, Величко и другие добились 
урожайности по 600—800 центне
ров зеленой массы с гектара.

И парбигцы могут получать не 
меньшие урожаи «королевы полей». 
Все уело в том, как к ней относятся, 
как борются за урожай.

Вот как было организовано выра
щивание кукурузы во многих колхо
зах района в прошлом году.

Отвели под кукурузу плохие 
земли, не позаботились об удобре
нии участков. Постоянные кукуру
зоводческие звенья не были созда
ны. Кукурузу, как правило, сеяли 
не подготовленные к этому люди. 
Имея квадратно-гнездовые кукуруз
ные сеялки, большинство ко.чхозов 
посеяло «королеву полей» широко
рядно.

Уход за посевами не организова
ли. Естественно, что кукурузные 
участки буйно заросли сорняками.

Казалось бы, серьезные промахи, 
допущенные в выращивании куку
рузы в прошлом году, должны были 
многому научить районные органи
зации и правления колхозов. Но 
прошлогодние ошибки повторяются.

До начала сева кукурузы оста
лись считанные дни, а во многих 
колхозах еще не закончили комплек
тование кукурузоводческих звеньев, 
хотя в начале апреля по этому воп
росу было принято решение бюро 
райкома КПСС.

В колхозе «Советский Север» вы
делены три звеньевых по кукурузе, 
но в звенья люди не подобраны, 
единственная кукурузосажалка еще 
не отремонтирована. В колхозе 
«Искра» и Б девятой полеводческой 
бригаде колхоза имени Сталина ку
курузоводческие звенья до сих пор 
не созданы, участки под посев куку
рузы не выделены.

Правления колхозов, райисполком 
не организуют вывозку навоза. В 
пяти колхозах района на кукуруз
ные участки не вывезено ни одной 
тонны перегноя. Колхозы «Совет 
ский Север» и имени Сталина име
ют навозопогрузчики, но эти меха
низмы не используются.

Сельхозартель «Победа» должна 
посеять в этом году 60 гектаров 
кукурузы. Участок здесь подобран 
только для 30 гектаров. В колхозе 
имеются квадратно-гнездовая куку

рузосажалка. трактор «Беларусь» и 
другая техника, но она не отремон
тирована. В бригадах сбуртовано бо
лее тысячи тонн перегноя, на по
ля же не вывезено ни одного во
за. Правление колхоза еще не ре
шило, кто будет возглавлять звено 
по выращиванию «королевы полей».

В колхозах района не организова
но изучение агротехники выращива
ния кукурузы.

«Королева полей» снова оказы
вается на задворках.

Райкому КПСС и райисполкому 
нужно по-настоящему организовать 
в районе выращивание кукурузы.

Селькоровская бригада газеты 
«Красное Знамя»: Н. КОНА- 
РЕВ — бригадир полеводческой 
бригады колхоза «Искра», 
Т. СЛИНКИН — председатель 
Высокоярского сельского Совета, 
Р. ВЕТЧАНИНА, Н. ЦИККЕРТ, 
К. ГОРНИЧНЫХ — доярки кол
хоза имени Сталина, И. БЛИН
НИКОВ — агроном колхоза име
ни Сталина. Н. КИРИЛЛОВА — 
зоотехник, Д. ПИНАЕВ — звень
евой кукурузоводческого звена 
колхоза имени Сталина, И. ПЛОТ
НИКОВ — бригадир полеводче
ской бригады колхоза «Советский 
Север», В, ХОМЯКОВ — сотруд
ник районной газеты «Голос кол
хозника», А. КАРАТАЕВ — наш 
соб. корр.

добилось ХОРОШИХ показателей. 
Предприятия совнархоза выполнили 
квартальный план на 102 процента, 
дали сверхплановой продукции бо
лее чем на 17 м̂иллионов рублей.

Лучше других работал коллектив 
Томского электролампового завода, 
которому присуждено первое место 
и переходящее Красное знадш Сове
та Министров РСФСР и ВЦСПС. За
вод выполнил кваотальный план по 
выпуску валовой продукции во всей 
установленной номенклатуре на 
116,5 процента, повысил производи
тельность труда на 8,6 процента, 
снизил себестоимость выпускаемой 
продукции на 0,3 процента против 
плана, перевыполнил план освоения 
новой техники и внедрения органи
зационно-технических мероприя
тий.

Первые премии и переходящие 
красные знамена Томского совнар
хоза и облсовпрофа присуждены 
коллективам завода «Сибэлектромо- 
тор» и Бакчарского леспромхоза.

Томские моторостроители выпол
нили квартальный план по выпуску 
валовой продукции на 113 процен
тов, повысили производительность 
труда на 12,5 процента, снизили 
себестоимость продукции на 4,9 
процента поотив плана.

Значительно улучшили свои пока
затели в пеовой четверти второго 
года семилетки бакчарские лесоза
готовители. Они выполнили квар
тальный плал по валовой продук
ции на 104,9 процента, повысили 
комплексную выработку на каждого 
рабочего на 7,7 процента, снизили 
себестоимость древесины на 21 
процент поотив плана.

Вторые премии присуждены кол
лективам Томского манометрового 
завода, Ингузетского леспромхоза. 
Томской ТЭП-1 и Молчановского ры
бозавода.

Третьи премии присуждены кол- 
лекгивам Томских центральных ре
монтно-механических мастерских, 
завода «Томкабель». Томского гор- 
молзавода и автохозяйства Ml 11 
транспортного управления совнар
хоза.

Отмечена хорошая работа коллек
тивов Каргасокского леспромхоза. 
Томского электромеханического за
вода. дрожжевого завода. Парабель- 
ского рыбозавода, машинно-дорож
ного отряда Ml 131. весового заво
да и томских горэлектросетей.

69 передовиков производства на
граждены значками «Отличник со
циалистического соревнования
РСФСР», 140 пооизводственников 
— почетными гоамотами совнархо
за и облсовпрофа.
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УЧЕБА партийных КАДРОВ
Недавно в горкоме партии собра

лась группа секретарей парторгани
заций предприятий и вузов Томска. 
Они обменялись мнениями, что сле
дует еще сделать горкому для акти
визации первичных партийных ор
ганизаций.

Особое внимашй участники сове
щания обратили на необходимость 
улучшения учебы секретарей пер
вичных организаций, обобщения и 
распространения опыта партийной 
работы.

Как изтестно. в ноябре прошло
го года в Томске были упразднены 
районы, не стало райкомов КПСС. 
В связи с этим объем работы горко
ма партии значительно увеличился. 
Он теперь должен непосредственно 
руководить первичными парторга
низациями, а их в городе 319.

В этих условиях особое значение 
приобретает учеба секретарей парт
организаций с тем, чтобы они могли 
боже квалифицированно решать 
вопросы работы предприятий и жиз
ни коллективов.

В последнее время горком КПСС 
стал чаще проводить семинары с 
секретарями партийных организа
ций. Как правило, собираются от
дельно секретари партийных орга
низаций промышленных предприя
тий, строек, учреждений, учебных 
заведений и т. д. На таких семина
рах полнее учитывается специфика 
работы парторганизаций.

организации сотизлиствчесинч) со
ревнования. воспитательной работы, 
партийного руководства ко'мсомоль- 
скимн и профсоюзньши организа
циями.

За последнее время горком про
вел 12 семинаров, в то'М числе с 
секретарями партийных организаций 
строек, артелей, у’1реждений, вузов, 
техникумов, школ. Проведен также 
семинар со вновь избранными секре
тарями.

Один семинар был проведен для 
всех секретарей партийных органи
заций города. Они обсудили док
лады секретаря обкома КПСС тов. 
Федосеева «0 задачах парторганиза
ции но выполнению постановления 
июньского Пленума ПК КПСС», сек
ретаря горкома КПСС тов. Чврвяко- 
ва — «Главное в современных ус
ловиях — организаторская работа» 
и другие. На семинаре выступил 
первый секретарь обкома КПСС тов. 
Марченко.

Семинар с секретарями партий
ных организаций вузов, секретаря
ми и членами партбюро факультет
ских парторгапизаций проводился в 
политехническом институте. Дирек
тор института тов. Воробьев расска
зал об истории создания и развитии 
института, секретарь парткома тов. 
Парфенов — о руководстве факуль
тетскими партийными организа
циями, секретарь партбюро горного 
факультета тов. Решняк—о руковод
стве партгруппами, секретарь парт
бюро кафедр общественных наук 
тов. Елов—о работе партбюро по вы
полнению постановления ЦК КПСС 
«О задачах партийной пропаганды 
в современных условиях».

С рассказом об опыте работы 
парткома Уральского политехниче
ского института выступила тов. Би
рюкова. Накануне она приехала из 
Свердловска, где знакомилась с ра
ботой партийной организации 
Уральского политехнического ин
ститута.

Большое значение имеет инструк
тирование работниками горкома сек
ретарей и членов партийных бюро 
непосредственно на местах, обобще
ние опыта партийной работы. Б 
начале этого года работники горко
ма КПСС совместно с редакцией га
зеты «Красное Знамя» изучили и 
обобщили опыт работы парторгани
зации завода «Томкабель» по вы
полнению постановления июньского 
Пленума ПК КПСС. Материалы с 
рассказом об этом опыте были опуб
ликованы в газете «Красное Знамя». 
В ближайшее время будет обобщен 
опыт работы партбюро подшипнико
вого завода по руководству цеховы
ми парторганизациями. Затем на за
воде состоится семинар с секретаря
ми парторганизаций промышленных 
предприятий города.

Практикуются поездки партийных 
работников в другие города страны 
для изучения опыта. Так, например, 
группа работников побывала в
Кемерово, секретарь партбюро мано
метрового завода тов. Ершов знако
мился с опытом работы парторгани
зации московского завода «Мано
метр». Парторганизация Томского 
манометрового завода старается 
внедрить у себя некоторые интерес
ные формы работы, заимствованные 
у москвичей.

Груша товарищей побывает в
Туле, Новосибирске. Б Туле также
нет райкомов КПСС. Там в прош
лом году начался поход за са
нитарную культуру города. То
мичи то.лько выступили в такой по
ход. Поэтому побывать в Туле будет 
полезно.

При горкоме КПСС созданы груп
пы внештатных инструкторов. Сей
час их у нас 50 человек. Они по
могли партийным бюро улучшить 
руководство комсомольскими 0 -рга- 
иизациями, побывали в малочислен
ных партийных организациях.

Б целях привлечения членов и 
кандидатов в члены горкома КПСС к 
повседневному руководству партий
ными организациями недавно соз

даны постоянные комиссии горкома 
КПСС по организацнонно-партийнай 
работе, по идеологической работе, 
по обобщению и распространению 
опыта партийного руководства хо
зяйством, по работе в вузах и 
средних специальных заведениях.

Б этом году обращено больше 
внимания на повышение теоретиче
ского уровня партийного актива. 
Бее секретари партийных организа
ций занимаются в различных круж
ках и семинарах сети j партийного
просвещения, некоторые из них 
учатся в вузах и техникумах, ве
дут пропагандистскую работу.

Учеба секретарей парторганиза
ций способствует улучшению орга
низационно-партийной и партийно
политической работы.

Многие паптийные организации 
города успешно мобилизуют коллек
тивы на выполнение планов и обя
зательств, неплохо решают корен
ные вопросы развития предприятия, 
приводя в действие новые резервы, 
постоянно занимаясь обобщением и 
распространением передового опыта. 
Б таких организациях усилилась 
связь с массами, повысились актив- 
пость и творческая инициатива ком
мунистов. Это, например, отно
сится к парторганизациям заводов 
подшипникового, электролампового, 
резиновой обуви.

Однако в работе с партийным ак
тивом у нас имеются серьезные не
достатки. Мы еще не проводим се
минаров е секретарями партийных| 
организаций транспортных органи
заций, торговли и общественного 
питания, медицинских учреждений. 
Мало оказываем помощь парторга
низациям в проведении семинаров с 
секретарями и членами партбюро 
цеховых парторганизаций и йарт- 
групоргов. Содержание семинаров 
тоже не всегда удовлетворяет их 
участников.

Работники аппарата горкома 
КПСС мало еще бывают в парторга
низациях, недостаточно изучают 
опыт тартийной работы.

Сейчас горком партии принимает 
меры для устранения этих недостат
ков.

Ф. ЛИТВЕННО, 
заведующий орготделом 

Томского горкома КПСС.

В  облисполкоме

Строительство школ—  
под строгий контроль

Виктор Питеев пришел на завод режущих инструментов после де
сятилетки. Его направили в 30-й цех. Прошло немного времени, и он, 
получив специальность зубошлифовальщика, стал работать самостоя
тельно. Каждое задание выполнял вдумчиво и с любовью. Не было 
случая, чтобы деталь, изготовленная руками молодого рабочего, по
шла в брак. В . Питееву захотелось освоить профессию токаря. И Вик
тор старательно изучает токарный станок.

По вечерам Виктора можно увидеть в институтской аудитории. Он 
—  студент механического факультета Томского политехнического 
института.

В предмайские дни Виктор трудится с  особенным подъемом, выпол
няя по полторы нормы.

На снимке: Виктор Пптеев. Фотщ В . Казатщева,

Б текущем году в нашей области 
должно вестись большое школьное 
строительство. На него отпущено 22 
миллиона рублей, почти в два раза 
больше, чем в прошлом году. Будет 
начато строительство 30 школьных 
зданий, ряда общежитий для школ- 
интернатов. Строительство 12 школ 
должно быть закончено в нынешнем 
году.

Строительство части школ, кото
рое было начато в прошлом году, 
будет закончено в ближайшие 
два—три месяца.

Однако в целом строительство 
школ идет совершенно неудовлетво
рительно. Годовой план строи
тельно-монтажных работ вы
полнен на 6,2 процента, в том 
числе по общежитиям для школ-ин
тернатов — на 2,5 процента. Осо
бенно плохо ведут строительство 
школ и общежитий для школ-интер
натов строительный трест iNs 97 и 
трест «Томлесжелдорстрой». Строй
управление ГРЭС-П до с,их 
пор не приступило к строитель
ству детского сада. Из 36 объектов, 
включенных в народнохозяйствен
ный план 1960 года, в первом квар
тале работы не проводились на 17 
объектах. Пять объектов до сих пор 
не обеспечены проектной документа
цией.

■ Такое положение объясняется тем, 
что руководители строительных ор
ганизаций тт. Гольдштейн, Зайцев, 
Борисов и другие, начальник облпро- 
екта тов. Чижов безответственно от
носятся к строительству школьных 
зданий, а областной отдел народното 
образования и его заведующий тов. 
Нестеров смирились с фактами не-

вьшолненм строителями, проектв̂  
ровщиками своих обязательств.

Томский горисполком, Аеиновский, 
Бакчарский, Шегарский, и Верхне- 
Кетский райисполкомы не уделяют 
школьному строительству достаточ
ного внимания.

Облисполком обязал исполкомы го
родских и районных Советов и ру
ководителей подрядных организаций, 
ведущих строительство школ, обще
житий для школ-интернатов, а так
же детских садов, в декадный срок 
рассмотреть ход строительства каж
дого объекта и определить дополни
тельные меры, обеспечивающие рез
кое усиление тетов строительства, 
безусловное выполнение сроков сда
чи строительных объектов в эксплу
атацию.

В связи е тем, что Тегульдетский 
и Шегарский райисполкомы до сих 
пор не приступили к строительству 
школ в Четь-Дороиин’О и Маркелово, 
исполком областного Совета решил 
ассигнованные на .это строите1Лйство 
средства передать другим исполко
мам.

Исполком областного Совета обя
зал областной отдел народного обра
зования усилить оперативный конт
роль за строительством школ, обще
житий для школ-интернатов, а так
же детских садов, оказывать райо
нам, осуществляющим строительство 
школ хозяйственным способом, тех
ническую помощь, своевременно 
обеспечивать их строительными ма
териалами.

Облисполком рекомендовал ис
полкомам городских и районных 
Советов создать комиссии содейст
вия школьному строительству.

НАУЧНО-ТЕХНИЧЕСКАЯ
КОНФЕРЕНЦИЯ

Школы строятся с помощью  
общественности

П е р в ы е  ш а г и  
методического совета

На еешнаре секретарей партий
ных организаций строек были об
суждены вопросы массово-полити
ческой работы среди строителей, ор
ганизаторской роли партийных ор
ганизаций в борьбе за улучшение 
качества, стооительных работ, эко
номию строительных материалов.

Б конце февраля — начале мар
та проведены семинары с председа
телями и членами комиссий контро
ля партийных организаций промыш
ленных предприятий, строительных 
и транспортных организаций.

Был проведен ряд семинаров с 
секретарями и членами партбюро 
цеховых парторганизаций. Они про
водились на заводах «Томкабель», 
подшипниковом. электромеханиче
ском. манометровом, электролампо
вом и других. Здесь обсуждались 
вопросы технического прогресса.

Заседание 
кафедры 
на заводе

На подшипниковом заводе 
состоялось заседание ка
федры диалектического и 
исторического материализма 
Томского госуниверситета, 
посвященное 9б-летию со 
дня рождения В . И. Ленина.

С  докладом на тему «Ле
нинские идеи — теоретиче
ская основа строительства 
коммунизма в нашей стране» 
выступил профессор тов, 
Ярошевский.

Кандидат философских 
наук тов. Фурман говорил о 
значении ленинского насле
дия для борьбы с буржуаз
ной идеологией и современ
ным ревизионизмом.

Начальник планово-эконо
мического отдела завода тов. 
Соловьев рассказал О росте 
производительности труда, 

как решающем условии ком
мунистического строитель

ства.
Член комитета В Л К С М  

завода тов. Карасюк расска
зал о коммунистическом со
ревновании на заводе.

Инженер 'тов. Попов вы
ступил с докладом о комму
нистической морали.

В. Е В С Ю К О В .

Постановление ЦЕ КПСС «О за
дачах партийной пропаганды в со
временных условиях» оказало ог
ромное влияние на работу партий
ной организации нашего района.

Вопрос о перестройке партийной 
пропаганды обсуждался на собрании 
районного партийного актива, на 
совещании пропагандистов, лекторов 
и агитаторов. Райком КПСС и пер- 
Ш1чные партийные организации рас
ширили сеть политического просве
щения. Создано 83 нача.чьных эко
номических кружка, в которых 
учится около 2 тысяч тружеников 
промышленности, сельского- хозяй
ства. Руководство ими поручено ру
ководителям предприятий, колхозов 
и учрелсдений. В ранее созданные 
крулски и семинары вовлечена зна
чительная часть рабочих, колхозни
ков и служащих.

Сейчас в районе насчитывается 
более 180 кружков, политических 
школ и теоретических семинаров. 
Повседневно помогать пропаганди
стам, осуществлять контроль за ра
ботой такой широ'кой сети одним ра
ботникам райкома КПСС трудно. 
Учитывая это, бюро райкома КПСС 
создало методический совет при 
районном кабинете политического 
просвещения. В его состав, вошли 
20 товарищей, имеющих хорошую 
теоретическую подготовку и опыт 
пропагандистской работы.

Члены методического совета ока- 
( зывают помощь пропагандистам, 

обобщают и распространяют опыт 
пропагандистской работы.

Каждый член совета посетил по 
три и более занятий в кружках и 
семинарах. II действенность их 
посещений заметна. ■

В кружках по изучению истории 
КПСС райбольницы и хлебоприем
ного пункта пропагандисты тт. Бик- 
муллин и Михайленко обычно'пере
сказывали материал учебника, не 
увязывая его о современностью, с 
делами коллективов. Члены методи
ческого совета тт. Лещук и Еремин 
помогли пропагандистам исправить 
недостатки.

Пропагандист кружка по изуче
нию конкретной экономики колхоза
имени Калинина тов. Герасимов не 
направлял внимания слушателей на 
поиски резервов развития- артельно
го хозяйству. Члены методического 
совета оказали ему методическую 
помощь в подготовке и проведении 
занятий. Сейчас занятия в кружке 
проходят живо, интересно, слушате- 

' ли не только активно обсуждают 
изучаемые вопросы, но и вносят 
ценные предложения, применяют на 
практике полученные знания. Все 
36 слушателей — передовики кол
хозного производства, активные об
щественники.

Недавно по предложению члена 
методического совета тов. Ряскина 
бюро райкома КПСС обсудило работу 
этого кружка и рекомендовало ис
пользовать его опыт всем партийным

организациям и пропагандистам 
района.

Члены методического совета про
верили работу сета политиче
ского просвещения. Итоги провер
ки были обсуждены на совещании 
пропагандистов. На ку.стовых семи
нарах пропагандистов методический 
совет рассказал об опыте лучщих из 
них? —тт. Герасимова, Аыисенева, 
Еремина и Трубачева. В кабинете 
политического просвещения оформ
лены теперь папки с материалами, 
рассказывающими о работе этих 
кружков и семинаров.

По предложению члена методиче
ского совета тов. Лещука на бюро 
райкома был заслушан отчет пар
тийной организации колхоза имени 
Жданова о руководстве политиче
ской учебой коммунистов и беспар
тийных колхозников.

Активное участие в работе мето
дического совета принимают 
тт. Иванова, Кривошеина, Булгаков, 
Дорофейчик и Разуванов. Они часто 
посещают занятия кружков, кон
сультируют пропагандистов, регу
лярно выступают перед рабочими, 
колхозниками, ведут занятия в 
кружках и семинарах.

Сейчас члены методического со
вета тт. Булгаков, Лещук, Иванова, 
Разуванов и Якимов изъявили жела
ние руководить вновь созданными 
начальными экономическими круж
ками на предприятиях и в колхозах 
района.

Н. ФАУТДИНОВА, 
председатель методического сове

та при кабинете политическогр 
просвещения Кривошеинского 

райкома КПСС.

В Томском элекгромеханрше- 
ском институте инженеров же
лезнодорожного транспорта со
стоялась X X III  научно-техниче
ская конференция. В ее работе 
активное участие приняли ин
женеры, TexiHHKH и новаторы 
производства Томской, Омской, 
Красноярской, Казахской и 
других железных дорог.

На четырех секциях и двух 
подсекциях заслушано более 
60 докладов, сделанных работ
никами института и производ
ственниками. В центре внима
ния специалистов-электри-
фикаторов был вопрос о внед
рении электрической тяги на 
однофазном переменном токе 
промышленной частоты. На
чальник отдела Томгипротран- 
са тов. Марков сообщил, что, 
по расчетам проектировщиков, 
при электрификации железной 
дороги на переменном токе 
расход меди сокращается с 14 
до 9 тонн на каждый километр 
пути, а стоимость одного кило
метру. железнодорожного уча
стка снижается на 10 процен
тов по сравнению со стои
мостью участка, электрифици"

руемого на постоянном токе.
С  большим интересом собрав

шиеся прослушали доклад глав
ного инженера слун£бы элек
трификации и энергетического 
хозяйства Красноярской желез
ной дороги тов. Хоменко. Эта 
магистраль первой в Сибири 
осваивает прогрессивную си
стему электрической тяги на 
переменном токе. Встречается 
много трудностей и неясных 
вопросов. Например, освоение 
электровозой переменного тока 
показало, что ряд узлов новых 
локомотивов работает недоста
точно надежно. О том, какие 
усовершенствования внесли в 
конструкцию машин краснояр
ские железнодорожники, хоро- 
шо рассказал начальник произ
водственно-технического отде
ла локомотивноро депо Крас
ноярск тов. Никитин.

Выступили с докладами и 
ученые института: доцент тов. 
Юшков, преподаватели тт. Ере
мин, Дубровский и Варковский.

Ряд важных вопросов обсу
дили участники секций тепло
возного хозяйства, вагонов и 
вагоьшого хозяйства.

Е . П А В Л О В И Ч .

Чажемтовскнй сельский Со
вет и общественность поселка 
Озерное (Колпашевский рай
он) решили с помощью 
Ново-Ильинской ремонтно-экс
плуатационной базы построить 
новое здание восьмилетней 
школы.

Вудет построена также шко
ла в селе Первомайке.

Для Чажемтовской восьми
летней школы коллектив Ча
жемтовской Р Т С  и члены кол
хоза имени Димитрова оборуду

ют мастерскую и учебные ка
бинеты. Под руководством спе
циалистов колхоза здесь наме
чено организовать кроликофер- 
му.

Силами и на средства колхо
зов будут отремонтированы на
чальные школы в бригадных 
поселках Баранаково, Клюк- 
винка.

Чажемтовцы приступили к 
осуществлению своих решений. 
Началось строительство Озе- 
ринской и Первомайской школ.

С . К Ы Т М А Н О В .

Ток даст Кемеровская энергосистема
Нынче Туганский район бу

дет подключен к государствен
ной электросети. Ток поступит 
из Кемеровской энергосистемы 
через город Анжеро-Судженск. 
Работы по электрификации, ко
торые ведут бригады томской 

конторы «Сельэлектро», не 
прекращались и зиМ'Ой. С  на
ступлением теплых весенних 
дней темп усилился: все даль
ше в направлении сел Турун- 
таево и Камень шагают высо-

уста-кие опоры. Здесь будут 
новлены подстанции.

Скоро в тайге, в местах, по 
которым пройдет высоковольт
ная линия, начнется вырубка 
просек. Хорошо идут подгото
вительные работы по электри
фикации в сельхозартелях «За
веты Ленина», «Прогресс» и 
других.

К началу уборки 5грожая по 
проводам высоковольтной ли
нии должен пойти ток.

Мебель сверх плана
Коллектив Богашевской фаб

рики гнутой мебели имени Чка
лова 21 апреля выполнил четы
рехмесячный план производства 
валовой продукции. В честь 
1 Мая коллектив обязался выра
ботать сверхплановой продук
ции на 100 тысяч рублей.

В. МЕНЬШИКОВ.

Внедрять в практику опыт 
владимирских животноводов

Расходы окупятся 
сполна

Выгодно ли беспривязное содер
жание крупного рогатого скота? Об 
этом. говорит такой факт. В колхозе 
имени 50-летия тов. Сталина Вла
димирской области при старом 
метоле содержания коров одно ско- 
топомещение обходилось колхозу 
ежегодно в 3.040 рублей. В хозяй
стве поименили новый метол содер
жания животных, и эта цифра со
кратилась до 2.033 рублей.

Новый метод позволяет по.лносФью 
механизировать все трудоемкие про
цессы по уходу за скотом. В колхозе 
имени 50-летия тов. Сталина, на
пример. трудоемкие работы на жи
вотноводческих фермах производят
ся с помощью одного трактора 
«ДТ-54». оборудованного бульдозе
ром с когтями, одного трактора 
«Беларусь» с навесным погрузчи
ком грейферного типа и одной авто
машины АНЖ-2.

Механизировано у владимирцев 
и доение коров. На площадке типа 
«елочка» одна доярка с подсобным 
рабочим могут выдоить за 2 часа 
более ста коров.

Побывав у владимирских жи
вотноводов, мы теперь яснее пред
ставляем, что нам необходимо для

того, чтобы успешно применить в 
колхозах и совхозах нашей области 
беспривязное содержание скота.

Ремонтно-технические станции на
шей области должны оказать колхо
зам помощь в строительстве и мон
таже доильных установок. Асинов- 
ская РТС немедленно приступит к 
их изготовлетю.

Приближается пастбищный пе
риод. К этому времени каждому кол
хозу нашей зоны мы изготовим пе
редвижные летние площадки типа 
«елочка». Оборудование и монтаж 
передвижной доильной установки 
будут стоить не более 10 тысяч 
рублей, но расходы быстро окупят
ся.

У нас сейчас одна трудность 
не хватает металла. Для изготовле
ния доильных установок вполне мо- 
гут подойти обыкповенпое угловое 
железо, отходы производства. Обла
стные организации должны помочь 
нам в приобретении этих материа
лов.

В. ИВАШОВ, 
директор Асиновской РТС.

Начатое доведем 
до конца

доения каждой коровы на 3—4 ми
нуты.

В большие морозы нам придется 
скармливать сочные корма в поме
щении, поэтому в коровнике мы 
оборудуем силосные кормушки. 
Установим две автопоилки с поплав
ковыми клапанами. Для чистки на
воза приспособим тоактор с бульдо
зером. Этот же трактор сможем ис
пользовать на подвозке кормов.

У коровника мы расчистим место 
для ньшульного двора, построим 
здесь самокормушки с навесами для 
скармливания грубых кормов, напо
добие тех. какие мы видели в кол
хозе имени 50-летия тов. Сталина и 
совхозе «Коммунар» Владимир
ской области, а также самокормуш
ки для силоса.Проведение всех этих мероприятий даст хорошие результаты: две доярки и скотник-механизатор вполне смогут справиться с работой, на Котовой сейчас занято 20 человек. Значительно снизится себестоимость одного центнера молока.

В. ЕГОРОВ.
зоотехник колхоза «Прогресс» 

Шегарского района.

которые можно будет применять в 
период лагерного содержания скота.

В. КАПУСТИН, 
главный зоотехник инспекции 
сельского хозяйства Пышкино- 

Троицкого района.

Учитывать 
местные условия

По следам выступлений селькоров 
М е р ы  п р и н я т ы

Члены рейдовой бригады нашей газеты писали о том, что в сель
хозартели «Россия» Шегарского района плохо готовятся к весеннему 
севу. Здесь неудовлетворительно ремонтировалась техника, не по-хо
зяйски хранились jicMCHa, крайне неудовлетворительно шла подработ
ка семян. В первой бригаде на день проверки было подработано толь
ко 42 процента семенного материала.

Правление и партийная организация сельхозартели приняли меры.
На сессии сельского Совета депзтатов трудящихся был заслушан 

доклад инженера Л. Колмакова и агронома В. Грязева о ходе подго
товки сельхозартели «Россия» к весне.

Сейчас заканчиваются сортировка семян и ремонт сельхозинвен- 
таря.

В нашем колхозе уже сейчас со
держатся без привязи 120 коров. 
Но новый метол содержания скота 
немыслим без комплексной механи
зации на животноводческих фермах, 
а у нас поение коров, чистка поме
щения, раздача кормов производят
ся вручную. Поить скот гоняют на 
реку. За всем поголовьем ухаживает 
20 человек.

По существу нам надо все начи
нать сначала. У владимирских 
колхозников мы увидели немало хо
рошего и теперь применим их опыт 
у себя.

Прежде всего, надо построить 
доильный зал. Для дойки коров мы 
применим установку типа «елочка», 
которая в сравнении с установкой 
типа «тандем» сокращает время

По почину 
владимирцев

в этом году все колхозы. нашего 
района должны пеоейтИ' на беспри
вязное содррлсание крупного рогато
го скота. По приблизительным под
счетам, это даст нам возможность 
высвободить на фермах 200 работ
ников.

Многие колхозы района уже дали 
заявки на покупку доильных 
аппаратов. А в се.тьхозартелях 
Пролетарская крепость». «Путь 

Октября», «Путь социализма», име
ни Ленина начинают готовить лес 
для строительства доильных залов. 
Как только поступят доильные ап
параты, в колхозах ПРИСТУПЯТ к 
строительству доильных установок.

Можно ли пвименить беспривяз
ное содержание крупного рогатого 
скота в северных районах нашей 
области? Опыт работы владимир
ских животноводов показывает, что 
можно. Но ПРИ этом надо учитывать 
местные условия.

Во-первых, выгульный двор с 
северной стороны должен быть за
щищен от ветра. Ни в коем случае 
нельзя допускать сырости в корен
нике. В помешении под глубокой 
подстилкой должно быть твердое 
основание. В наших условиях мож
но настелить деревянный пол аз 
досок толщиной в 8—10 саагимег- 
ров. Он обязательно должен иметь 
сток для жижи. Очищать помещение 
от навоза в наших условиях надо 
ежедневно.

После дойки коровы некогорое 
время должны находиться в поме
щении. Тогда не будет случаев об
мораживания вымени.

Зимой, в большие морозы. н-ам 
частенько придется кормить скэт в 
помещении. Для этого в коровнике 
оборудуем специальные ясли для 
скармливания силоса и грубых кор
мов.

В ближайшее воемя присгупни к 
и.зготовлению доильных плошааок 
типа «елочка». На период .игерно- 
го содержания скота мы будем ста
вить доильные установки на трак
торные сани, чтобы их можно было 
перевозить трактором туда, где па
сется скот. К моменту стойлового со
держания пристроим к коровнику 
доильный зал.

А. ДЕНИСОВ.
заместитель председателя кол
хоза «Советский Север» Пар- 

бигского района.

т

1

i

к

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



I

►

в  народном театре УЧЕНЫ И-ХИРУРГ
Зрительный зал Колпашевского 

городского Дома культуры пере
полнен. Сегодня очередной спек
такль любительского народного 
театра драмы. Идет комедия 
Анатолия Софронова «Стряпуха».

• Зрители тепло встречают игру 
артистов-любит'елей — планови
ка артели «Родина» Зои Трин- 
горд, исполняющей роль Галины 
Хуторной, работника артели

В составе труппы нафодного 
театра 32 актера. Это люди раз
ных возрастов и профессий. Здесь 
и опытные участники худолсест- 
венной самодеятельности — суп
руги Зоя и Яков Трингорд, Афа
насий Хитров, Евдокия Гребенни
кова и совсем недавно вступив-' 
шие на сцену Людмила Злобина, 
Владимир Поздняков, Роман Шу
тов. Здесь и пенсионерка Леонида

«Цветущий Север» Владимира 
Позднякова, выступающего в ро
ли Пчелки, работника Дома куль
туры Романа Шутова (Казанец), 
слесаря геофизической экспеди
ции Афанасия Хитрова (Чайка), 
работника библиотеки Тамары 
Фоминой (Галина Сахно), работ
ника профтехшколы Александра 
Волкова (Трофим Соломка) и 
других исполнителей. Беседуя 
между собой в антрактах, зри
тели хорошо отзываются о деко
рациях, выполненных художни
ком Г. М. Пионтковским, о музы
кальном оформлении Михаила 
Горбатова.

...Спектакль окончен. В зале 
долго не смолкают аплодисмен
ты. Новая премьера получает вы
сокую оценку.

=  Кажется, только вчера со
стоялось открытие театра, —' 
говорит режиссер В. И. Пи- 
калов, — а уже прошло пять 
месяцев. Мы показали две 
премьеры, побывали на гастролях 
в соседнем Чаинском районе, где 
нас очень тепло встретили зри
тели села Подгорное. Дали обе
щание съездить к ним в этом го
ду еще раз. Поставлено несколь
ко спектаклей в крупных рабо
чих поселках —' Тогуре, Матьян- 
ге, на селекционной станции, в 
колхозе «Путь ленинизма».

С момЙ1та открытия театра да
но 26 спектаклей, их посмотрело 
свыше 6.500 зрителей.

Федоровна Пашковская, и учени
ца вечерней школы Валентина 
Орлова. Всех их объединяет лю
бовь к искусству, горячее стрем
ление овладеть сценическим ма
стерством.

Большинство тех, кто смотрел 
спектакли «Человек в отставке» 
и «Стряпуха», дает положитель
ную оценку первым шагам на
родного театра.

Любительский театр успел 
наладить прочные свяь.* с кол- 
лектирами предприятий города. 
И где бы ни ставился спектакль, 
зрительный зал, как правило, 
переполнен.

Скоро молодому театру пред
стоит серьезный творческий эк
замен —̂ дать первые спектакли 
в областном центре.

Спектакли народного театра и 
большой концерт посмотрят жи
тели районных центров Кривоше- 
ино, Молчанове, рабочие лесоза
готовительных предприятий 
Верхне-Кетского района. Туда те
атр выедет на гастроли в мае в 
составе «красного чума» област
ного управления культуры.

Сейчас коллектив театра рабо
тает над пьесой Миколы Заруд- 
ното «Весёлка». Совместно с хо
ром и танцевальной группой До
ма культуры театр подготовил и 
поставил большой тематический 
концерт, посвященный 90-летию 
со дня рождения В. И. Ленина, 
готовит праздничный первомай
ский концерт.

Коллектив настойчиво учится, 
повышается его мастерство.

Профессиональная учеба арти- 
стов-любителей, быстрейшее ста
новление народного театра могли 
бы быть еще более успешными, 
если бы дирекция областного те
атра и местное отделение Все
союзного театрального общества 
внимательнее отнеслись к моло
дому творческому коллекгиву, 
помогли ему.

— Мы, — говорит тов. Пика- 
лов, ‘— хотели бы видеть у себя 
режиссеров и артистов областно
го театра, хотя бы во время 
приемки новых спектаклей. Их 
советы нам очень нужны. Осо
бенно нужна квалифицированная 
помощь в овладении техникой 
речи, а также в улучшений ко
стюмерного дела. Полезно было 
бы нашим молодым артистам по
бывать на репетициях в област
ном театре.

Состав народного театра пока 
еще малочислен и не может ра
ботать параллельно над двумя 
спектакляАш или включать в 
свой репертуар пьесы с больши
ми массовыми сценами. Слабо 
подбирается дублирующий состав 
участников спектакля. Отчасти 
этот недостаток объясняется тем, 
что в старом здании Дома куль
туры тесно, негде развернуться, 
а новый Дом культуры еще не 
достроен.

Народный театр пока еще мало 
помогает коллективам художест
венной самодеятельности. Надо 
помочь театру устранить все эти 
трудности.

Н. ХРУЛЬ.
На снимке: сцена из спектак

ля «Стряпуха».

Исполнилось 75 лет со дня рож
дения профессора Томского меди
цинского института Константина 
Николаевича Черепнина. Многолет
няя работа ученого была связана с 
развитием хирургической помощи 
населению Томска и области. Буду
чи еще молодым ассистентом фа
культетской хирургической клини
ки, он заведывал хирургическим 
отделением Томской городской боль
ницы, где работает и теперь кон
сультантом этого отделения и заве
дующим кафедрой хирургии на базе 
больницы.

Профессор Черепнин известен как 
крупный специалист по костно-су
ставному туберкулезу. Многое он 
сделал и в организации борьбы с 
травматизмом в лесной промышлен
ности. Эту работу он начал в 1934 
году, как заведующий кафедрой 
травматологии, продолжает ее и в 
настоящее время в качестве глав
ного травматолога области.

Многогранна научная деятель
ность Константина Николаевича. 
Вместе с учениками он разрабаты
вает вопросы не только травматоло
гии и костно-суставного туберкуле
за, но и ортопедии, протезирования, 
челюстно-лицевой и военно-полевой 
хирургии.

Опираясь на учение И. П. Павло
ва, профессор Черепнин внедряет 
современные методы изучения и ле
чения болезней. Интересны в этом 
отношении исследования последст
вий ампутаций и движения проте
зированной ноги. Эти исследования 
проведены под его руководством на 
Томском протезном заводе. В ре
зультате внедрения результатов ис
следований в производство Томский 
протезный завод улучшил протези
рование инвалидов.

Много сил отдает Константин Ни
колаевич воспитанию молодых хи
рургов.

На снимке: К. Н. Черепнин.

Врачебную, научную и педагоги
ческую работу профессор, Черепнин 
сочетает с активной общественной 
деятельностью. Он неоднократно из
бирался депутатом Томского город
ского Совета, членом президиума 
обкома профсоюза медицинских ра
ботников. членом протезно-ортопе
дического совета Министерства со
циального обеспечения РСФСР, де
легатом различных медицинских 
съездов, конференций и научных 
сессий.

За свою плодотворную деятель
ность К. Н. Черепнин награжден
орденом Ленина и медалями.!•

Коллектив мединститута желает 
Константину Николаевичу Черепни
ну здоровья, счастья, новых успе
хов на благо нашей великой Роди
ны.

Доценты М. КЛЫКОВ, И. МО-
ЩИЦКИЙ; ассистенты В. АГАФО-

Беречь
электролинни

в Томске нет ни одной улицы, ни 
одного уголка, куда бы не были про
тянуты стальные нити электросе
тей: низковольтных, высоковольт
ных или кабельных линий. Нередки 
случаи, когда в повреждении этих 
электросетей виноваты жители го
рода.

Так, шофер Радчанин, перевозя 
экскаватор, принадлежащий КСМ-4, 
сбил высоковольтную опору в рай
оне мясокомбината. Тракторист до
рожного участка № 347 Мечис и 
работник УНР-739 Рукис также 
сбили высоковольтную опору по 
улице Герцена. При проведении 
земляных работ по вине прораба 
строительного, треста № 97 тов. 
Зельцера был поврежден высоко
вольтный кабель. Иногда подобные 
происшествия кончаются тяжелым 
увечьем. Шутить с высоковольтным 
напряжением нельзя.

Оберегать электросети должны все 
горожане. .

А. РЫБИН.

Нужны ли 
два орса?

в поселке Батурине Асииовского 
района Томской области имеются два 
орса. Один из них — лесной про
мышленности—обслужгивает рабо
чих и инженерно-технических ра
ботников Лайского леспромхоза. 

~  министерства вечного 
НОВА, М. БАЯНДУРОВА, Н. ДОБ-1 флота — обслуживает Батуринскую 
РОВИДОВА, М. ДЕРБИНА. I судоверфь и рабочий поселок.

Торговые предприятия орса Лай" 
ского леспромхоза расположены в 
основном на лесозаготовительных
участках в 50 километрах от посел
ка Батурине. План товарооборота 
за прошлый гол овс не вьгаолнил и 
допустил перерасход заработной
платы.

У орса Батуринской судоверфи
65 процентов плана товарооборота 
приходится на торговые точки в 
поселке Батурино и 35 процентов— 
на торговые точки в поселке Беляй 
Пышкино-Троицкого района. План 
товарооборота за прошлый год орс 
также не выполнил и допустил пе
рерасход заработной платы.По нашему мнению, не нужно в одном поселке иметь торговые организаций двух систем. Если объединить эти два орса, сократится адми- иистратиБНо-управленческий аппарат, и можно получить около 50—I 
70 тысяч рублей экономии средств по заработной плате. Несомненно, что работа одной крупной торговой организации будет брлее рентабельной, чем двух мелких.

А. ТУНГУСОВ, 
секретарь партийной организации 
Батуринского отделения Госбанка, 

пос. Батурина.

Х О Т Я  П И С Ь М О  И Н Е  О П У Б Л И К О В А Н О

У л у ч ш и т ь  к а ч е с т в о  т о м с к и х  с п и ч е к
Недавно на техническом совете 

фабрики мы наметили ряд меро
приятий для улучшения качества 
продукции. В химическом цехе ре
шено улучшить размол зажигатель
ной массы, из КОТОВОЙ изготовляют
ся спичечные головки. Механикам 
цеха поручено отремонтировать обо
рудование — массотевки, барабаны 
для размола массы. Всякие измене
ния рецептуры должны быть те
перь строго согласованы с главным 
инженером предприятия и началь
ником отдела технического контро
ля.

При изготовлении зажигательной 
массы мы используем стекло. Реше
но промывать стекло с тем, чтобы 
повысить ПРОЧНОСТЬ посадки спи
чечной головки. В пехе введут стро
гую дозировку воды при варке 
клея. Для этого установят дополни
тельный бачок для точного расчета

В редакцию пришло письмо. Группа работников Новосибир
ского химического завода сообщила: •« Пользоваться спичками, 
выпускаемыми томской фабрикой «Сибирь», иногда довольно 
опасно. Ваши спички «стреляют», портят одежду, мебель. Л  
ведь Томская спичечная фабрика —  предприятие с хорошо на
лаженной технологией. И  тем не менее, коллектив нередко вы
пускает брак».

О плохом качестве спичек сообщают в редакцию В . Орже- 
лик, А . Носов. А . Кулишев, А. Решетников и другие инженеры 
Сибирской машиноиспытательной станции: «Наш коллектив 
надеется, что, обсудив наше письмо, на фабрике примут необ
ходимые меры. Пора, наконец, улучшить качество томских 
спичек».

Копии этих писем редакция направила директору спичечной 
фабрики «Сибирь» тов. Левину с просьбой сообщить, что будет 
сделано на предприятии, чтобы улучшить качество выпускае
мой продукции. Сегодня мы публикуем ответ тов. Левина.

количества поступающей воды. Ре-' 
шено ствого следить за температу
рой при варке клея, не допускать 
его перегрева.

Н а ,  в е л я ж е ш х  с т р о ч к а х  ж с о ш т ^ г у ш и з ш а ,

,,Покорись, ЕнисейГ

к '

Еще три года назад эти высокие 
берега Енисея во многих местах бы
ли непроходимыми, не было здесь 
этого благоустроенного шоссе, широ
кой лентой извивающегося вдоль 
правого берега великой сибирской 
реки, не было и многих построек, 
выросших в последнее время. Те
перь наш автобус в густой ве
ренице ' грузовых и легковых ав
томашин быстро несется по новой 
магистрали к городу, недавно воз
никшему на берегу Енисея немного 
южнее Красноярска.Новому городу гидростроители дали звучное, поэтическое имя —  ДиБНогорск. Это наименование имеет глубокий смысл. Рядом с городом воздвигается одно из чудес нашего времени —  гигантская Красноярская электростанция.

Красиво и величаво место строи
тельства нового энергетического ги
ганта. Гряды высоких гор, поросших 
почти до самых вершин соснами и 
раскидистыми сибирскими кедрами, 
сильно сжали с обецх сторон одну из 
наиболее многоводных рек мира, 
установив для ее прохода узкую 
восьмисотметровую полоску. Словно 
специально трудилась природа у не
большого поселка Шумихи, чтобы 
создать гидростроителям наиболее 
удобные условия для возведения 
огромной п.чотины.

Быстро здесь течение, могуча 
энергия великой реки, которую она 
веками без пользы для человека не
сла в океан.

Еше в прошлом веке Енисею пред
сказывали великую будущность. 
Стоя на его берегах, один из замеча
тельнейших русских людей Антон 
Павлович Чехов пророчески записал 
в своей книжке: «На Енисее же 
жизнь началась стоном, а кончится 
удалью... Я стоял и думал: какая 
полная, умная и смелая жизнь осве
тит со временем эти берега».

Полная, умная и смелая жизнь 
пришла на берега Енисея в наше, ср- 
ветское время. Лишь советскому че- 
лпвек'у, взращенному и воспитан
ному Коммунцстической партией, по 
плечу обуздать несметную силу ве
ликой сибирской реки.

В разговоре с теми, с кем нам 
пришлось встречаться на великой

Репортаж со строительства 
Красноярской Г Э С

стройке, мы часто слышали слова: (построено оригинальное сооружение
впервые в мире, самое крупное в 
мире... В этих гордых словах — ве
личие наших дней. Здесь все свиде
тельствует о новаторстве советских 
людей, смело прокладывающих путь 
в неизведанное.

Красноярская ГЭС будет самой 
крупной из всех действующих и 
строящихся гидростанций мира. Ее 
мощность достигнет 5 миллионов ки
ловатт — в два с лишним раза бояь- 
ше̂ самой крупной в мире действую
щей сейчас Волжской гидростанции 
имени В. И. Ленина. На ней будет 
установлено десять -турбин по 500 
тысяч киловагт. Каждая из этих 
турбин будет давать почти столько 
электроэнергии, сколько дает Дне
прогэс. Гидротурбин и гидрогенера
торов такой мощности еще не знала 
мировая практика энергостроения.

Новаторски решается и проблема 
судоходства. Суда здесь не будут 
проходить, как обычно, через систе
му шлюзов. Для их пропуска будет

— вертикальный подъемник. Словно 
в лифте, суда будут подниматься и 
опускаться в подвижной камере, 
поддерживаемой 384 стальными ка
натами. Автоматическая тормозная 
система обеспечит полную безопас
ность движения камеры и беспере
бойный пропуск судов.

Сейчас у гидростроителзй — го
рячая пора. Надо успеть до ледохода 
закончить отсыпку и укрепление пе
ремычек котлована, чтобы их не 
снесло в весенний паводок.

— Задача эта очень сложная, — 
рассказывает старший прораб перво
го строительного управления Васи
лий Иванович Гладун. — Течение 
здесь очень сильное. Достаточно од
ного примера. Прежде чем отсыпать 
головную перемычку, надо отсыпать 
ее основу — каменный банкет. Его 
сооружали летом. Огромные камни, 
укладываемые на дно реки, уно
сило течением. Такого не было 
ни на одной стройке. Пришлось

строить дополнительную продольную 
каменную перемычку, чтобы осла
бить напор воды на основной ка
менный банкет.

Мы идем по широкой, как город
ская улица, головной перемычке. 
Отсюда открывается вид на стройку.

Перемычка, или, как ее здесь на
зывают. верхний оголовок, яв
ляется' передовым краем большого 
котлована, образовавшегося на дне 
Енисея внутри высоких насыпей из 
камня и гравия. Откачав отсюда во
ду, гидростроители этим летом нач
нут строить плотину.

Менее года начался непосредст
венный штурм Енисея, а как неузна
ваемо изменились его берега! Нас 
познакомили с одним из лучших шо
феров стройки комсомольцем Алек
сеем Прокоповичем. Это он 8 авгу
ста прошлого года, в канун Дня 
строителя, сбросил со своеро само
свала первый камень с над
писью: «Покорись, Енисей!». Те
перь в тело перемычек котлована 
вложено около 600 тысяч кубомет
ров камня и гравия.

У(Ке этой весной Енисею придет
ся поступиться. Полреки занял кот
лован. Для реки оставлен неболь
шой проход шириной около четы
рехсот метров.

В химическом пехе будет уста
новлена механическая мешалка для 
размешивания кошюнентов перед 
номоло'м на краскотерках. Нача.чь- 
нику цеха тов. Мельнику предложе
но усилить контроль за изготовле
нием зажигательной массы.

В автоматном пехе на всех пяти 
автоматах вводится водяной обогрев 
массы вместо парового. Паровой 
обогрев инргда приводил к перегре
ву массы, она расслаивалась, тогда 
и головка спички тевяла прочность. 
В цехе усилен контроль за соблюде
нием технологического режима на 
автоматах. Результаты проверки за

носятся в специальный журнал. Ре
шено улучшить сушку спичек.

6 коробко-набивочном цехе будет 
улучшено внешнее оформление ко
робки, изготовление внутреннего ко
робка.

На предприятии введен депплни- 
тельный контроль за продукцией, 
выпущенной в течение суток. По 
замеченным недостаткам принима
ются срочные меры. О результатах 
проверки ежедневно докладывают 
на планерке.

В коллективах цехов фабрики 
проведены собрания рабочих, на 
которых обсужден вопрос об улуч
шении качества продукции. Передо
вики производства, рационализато
ры внесли -ценные предложения. 
Реализация их повысит качество 
наших спичек, устранит те недо
статки, на которые указывают по
требители.

Случаи брака на фабрике сейчас 
редки. Качество спичек иногда рез
ко снижается из-за неправильного 
их хранения на складах и в магази
нах торговых организаций, при 
транспортировке нашей продукции 
в отдаленные местности. Ответст
венность за качество сиичек должны 
нести и работники снабжения и тор
говли.

А. ЛЕВИН, 
директор томской спичечной 

фабрики «Сибирь».

Упрек
облпотребсоюзу

в районном селе Пышкино-Трсн 
кцком открыт книжный магазин. 
Помещение хорошее. Много здесь и 
литературы, причем покупатель сам 
может выбрать нужные книги.

Но досадно, что выбор литерату-' 
ры все же огваничен. Почти нот 
книг на медицинские темы, посту
пают они сюда редко. А спрос на 
такую литературу велик: в районе 
бо.чьше сотни медицинских работни
ков.

Часто можно слышать жалобы и 
других покупателей на отсутствие 
нужной им литературы.

Есть ли возможности удовлетво
рить запросы- сельских специали
стов на нужную им литературу? 
На этот ВОПРОС хочется ответить вы
держками из письма, присланного в 
ответ на наш запрос из облкниго- 
торга. «Книготорг, — пишет това
ровед тов. Маргулис, — получает 
много НУЖНОЙ актуальной медицин
ской литературы, но облпотребсоюз, 
снабжающий книгами районы обла
сти. заказывает ее в очень неболь
шом количестве. Например, такие 
медицинские пособия, как «Опера
тивная гинекология», «Справочник 
практического врача», облпо
требсоюз для районов совсем не за
казывал. Даже научно-популярной 
медицинской литературы он берет 
очень мало...».

И дальше в письме приводится 
список очень нужных нам книг, ко
торые или совсем не попали в сель
ские магазины или были посланы 
туда в мизерном количестве. Так, 
облпотребсоюз направил в магазины 
области всего 20 экземпляров 
книги «Туберкулез кожи», а та
кие книги, как «Борьба с алкого
лизмом», «Гигиена колхозного се
ла», «Здоровые зубы» вообще не 
счел нужным посылать в сельские 
магазины.

Как видно, люди, занимающиеся Б облпотвебсоюзе подбором литера
туры для продажи, плохо интере
суются запросами покупателей.

М. ЧЕСНОКОВ,
работник больницы пос. Комсо

мольск, Пышкино-Троицкого района.

— Мы хорошо понимаем, что та
кое «самоуправство» не понравится 
Енисею, — с улыбкой рассказывает 
тридцатилетний выпускник Москов
ского энергетического института Лев 
Алексеевич Растокин. Он молод, но, 
как и многие другие молодые спе
циалисты стройки, уже довольно 
опытный гидростроитель. Четыре го
да он трудился на строительстве 
Горьковской ГЭС, а теперь второй 
год работает прорабом самого боево
го участка — верхнего оголовка. ■

— Напор воды. — продолжает

ны выполняют другую роль. Зимой 
прямо со льда их опустили на дно. 
Вокруг кессоно'В плотники срубили 
добротные ряжи, в которые засыпа
ют камень и гравий. Сдвинуть с 
места такую махину — не под силу 
даже свирепому Енисею.

С верхнего оголовка можно уви
деть не только котлован, но и дру
гие участки великой стройки. К се
веру от котлована широко шагают 
железобетонные быки моста через 
реку. Он свяжет оба берега стройки. 
На правом берегу видна насыпь бу-

молодой инженер. — во время ве-|ДУЩби железной дороги,̂  которая 
сеннего паводка в наиболее узком i вскоре подойдет к большой площад-
месте реки будет очень велик. По
этому наша перемычка должна быть 
крепка, как монолит.

Вдоль головной перемычки через 
небольшие промежутки, словно бой
ницы на крепостной степе, возвы
шаются большие сооружения. Это 
кессоны. Обычно их опускают на 
дно реки, чтобы закладывать фунда
мент подводных сооружений, не 
воздвигая котлованов. Теперь ксссо-

v.-.w :
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Сегодня на 
на — пройдет строительстве Красноярской ГЭС. Скоро большой мост (на снимке слева) свяжет оба берега великой стройки. Спра- 

еще несколько часов, и кессон будет опущен на дно Енисея. .Фото И. Кузьменко,

ке, где вырастает железнодорожная 
станция «Створ».

Это название не случайно. Здесь, 
почти напротив верхней перемычки, 
будет створ будущей члотины. 
Огромная стодвадцатиметровая стена 
полностью перекроет реку. В от.чи- 
чне от других станций Красноярская 
ГЭС не будет иметь земляной пере
мычки. Вся полуторакиломстровая 
плотина будет сооружена из моно
литного железобетона.

С большим достоинством несли 
гидростроители ленинскую трудо
вую вахту. Здесь, на боевом участ
ке осуществления великой ленин
ской идеи электрификации стра
ны, люди трудятся с особым напря- 
лгением.
I Прчти по две нормы ежедневно 
дает один из лучших экскаваторщи
ков стройки Александр Маршалов. 
Он опытный гидростроитель, строил 
Мингечаурскую ГЭС в Закав
казье, а потом вместе со своим экс
каватором попросился нэрхать 
на великую стройку коммунизма. 
Многие тысячи кубометров камня и 
гравия, добытые им, уложены в те
ло перемычек котлована.

1200 рейсов сделал на своем 
МАЗе за последние полтора месяца 
шофер Геннадий Яанилин.

Быстро сооружает ряжи вокруг 
кессонов бригада плотников Алек
сандра Лекомцева, полностью со
стоящая из бывших воинов.

Таких энтузиастов — много на 
великой стройке. Славный пятиты

сячный коллектив гидростроителей 
встретил 90-летие со дня рождения 
В. И. Ленина досрочным выполнени
ем четырехмесячной программы.

Быстро растет и городок строите
лей — Дивногорск. Еще несколько 
лет назад в этом лсивописном месте 
были лишь редкие строения пио
нерского лагеря. Теперь в красивом, 
сосновом бору стройными рядами 
вырастают улицы из красивых кот
теджей, выкрашенных в светлые то
на. В Дивногорске есть кинотеатр, 
школы, больницы, открыт универси
тет культуры, на факультетах лите
ратуры и музыки которого учатся 
сотни строителей.

В далекой Сибири по воле партии 
неудержимо воздвигается величест
венное сооружение наших дней, 
равного которому нет в мире.

Уже в этом семилетии первые аг
регаты Красноярского гигацта дадут 
электрический ток. Его энергия пой
дет па многие действующие и строя
щиеся предприятия Сибири, поведет 
многочисленные поезда электрифи
цированной транссибирской магист
рали. В этой семилетке Краснояр
ская ГЭС линиями электропередач 
будет связана с Братской ГЭС и 
Кузбассом, она явится одним из 
связующих звеньев единой энерго
системы Центра-льной Сибири —■ ве
личайшей системы, равной которой 
нет В- мире.

Деток напряженный ритм строй
ки. Скромно, без шума, творят здесь 
советские люди одну из главных 
страниц истории.

Рассказывая о буднях стройки, 
нам указали на место внутри котло
вана:

—̂ Здесь был большой остров,'он 
мешал нам и мы его убрали.

Об острове было сказано таким 
тоном, словно речь шла о неболь
шом бугорке.

Такова сила нашего народа, во 
имя своей великой це.зн воздвигаю
щего самые крупные 'в мире элек-< 
тростанции.

Е. ШАТОХИН.
(Наш спец, норр.).
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М е ж д у н а р о д н а я  жизнь
На совещании Комитета десяти 

государств по разоружению
Ж Е Н Е В А , 26 апреля. (Т АСС). 

Сегодня под председательством 
представителя С С С Р  В . А . Зори
на состоялось очередное заседа
ние Комитета 10-ти государств по 
разоружению.

Как стало известно, представи
тель Чехословакии Носек в своем 
выступлении отметил, что пред
шествующая работа Комитета не 
принесла успеха в достижении це
ли, которая была поставлена ре
золюцией ОО Н от 20 ноября 
1959 года, призывающей ко все
общему и полному разоружению. 
Западные державы отказываются 
обсуждать мероприятия по раз
оружению, ставя на первый план 
вопросы контроля над вооруже
ниями. Можно . констатировать, 
подчеркнул Носек, что западные 
делегации по существу остаются 
на позициях, которые они занима
ли до сессии Генеральной Ассам
блеи, принявшей резолюцию о 
всеобщем и полном разоружении.

После выступления И . Носека 
делегат Франции Мок внес от 
имени западных держав предложе
ние «о принципах и условиях все
общего и полного разоружения».

В западном документе не со
держится принципа установления 
определенных сроков для выпол
нения согласованных мер по раз
оружению. Разоружение, говорит
ся в предложении, должно осуще
ствляться по этапам в возможно 
короткий срок, хотя заранее нель
зя составить календарь для всего 
процесса разоружения. Меро
приятия по разоружению должны 
контролироваться постоянно и эф
фективно международной органи
зацией по разоружению в рамках 
О О Н . Предложение фактически 
не предусматривает разработки 
программы всеобщего и полного 
разоружения. Вместо этого в нем 
указывается, что мероприятия по 
разоружению должны быть пред
метом дальнейших переговоров в 
зависимости от возможности их 
осуществления и эффективного 
контроля.

В предложении западных дер
жав в качестве окончательной це
ли не ставится упразднение во
оруженных сил и ликвидация 
всех вооружений.

Французский делегат, коммен
тируя оглашенное им предложе
ние, подчеркнул, что при опреде
лении уровней вооруженных сил, 
остающихся после завершения 
программы разоружения, запад
ные державы намерены исходить 
не только из потребности внутрен

ней безопасности, 
международных

но также из 
обязательств. 

Мок заявил, кроме того, что за
падный документ предполагает со
хранение в видоизмененной фор
ме генеральных штабов и других 
военных организаций, которые 
якобы будут необходимы в разору
женном мире.

Далее из выступления Мока вы
яснилось, что западные державы 
не намерены ликвидировать воен
ные базы на иностранных терри- 

I ториях. Западные державы вы- 
I ступают также против того, что- 
' бы вьшолнение плана всеобщего I  и полного разоружения протекало 

непрерывно, вне зависимости от 
условий, не предусмотренных до
говором. Наконец, Мок заявил о 
том, что западные державы не на
мерены брать на себя обязатель
ства не применять первыми ядер- 
ного оружия.

Представители Англии и С Ш А  
выступили в поддержку заявле
ния Мока. Английский делегат, в 
частности, призывал отказаться 
от попыток намечать весь путь к 
конечной цели и начать согласо
вание лишь отдельных мер, фак
тически относящихся к контролю 
над вооружениями.

Делегат Польши Нашковский и 
представитель Болгарии Тараба- 
нов указали, что в предложенном 
западными державами доку.менте 
речь идет не о принципах про
граммы всеобщего и полного раз
оружения, а о ряде мер, подлежа
щих принятию без предваритель
ного выяснения того, что будет 
сделано дальше. Недостаточно 
лишь употребить формулировку 
«всеобщее и полное разоруже
ние», необходимо также в первую 
очередь изложить все те меры, 
которые составляют содержание 
всеобщего и полного разоруже
ния.

Представитель С С С Р  В. А . Зо
рин, говоря о первом впечатле
нии от нового западного докумен
та, подчеркнул, что в этом запад
ном документе речь идет не об 
упразднении армий и вооружен
ных сил, а только об их сокраще
нии и ограничении, тогда как все
общее и полное разоружение не
избежно предполагает упраздне
ние армий и вооружений. Между 
тем, в западном документе об 
этом ничего не говорится.

В. А . Зорин указал на то, что 
в западном документе по сущест
ву предусматривается сохранение 
военной машины государств без 
особых изменений. В западном до-

Двенадцатое независимое 
государство Африии

кументе нет также ни одного сло
ва о ликвидации военных баз на 
чужих территориях.

В . А . Зорин заявил далее, что 
второе положение^ которое вызы
вает сомнения в связи с западным 
документом, касается вопроса о 
разработке программы всеобщего 
и полного разоружения. Хотя в 
документе и говорится о «всеоб
щем и полном разоружении», по 
существу в нем отсутствуют такие 
положения, которые предусматри- 
ва.ли бы разработку цельной про
граммы всеобщего и полного раз
оружения. В этой рвязи характер
ным является отсутствие в нем | 
каких-либо сроков осуществления | 
программы разоружения. ;

Все это дает основания предпо
ложить, отметил советский деле
гат, что западные предложения 
являются попыткой увести Коми
тет на старый путь" длительных 
переговоров о тех или иных ме
рах, которые должны осущест
вляться в течение неопределенно
го времени, попыткой уйти от 
разработки программы всеобщего 
и полного разоружения.

Затем представитель Советско
го Союза остановился на заявле
ниях западных делегатов об их 
отказе принять предложение о 
непри.менении первыми ядерного 
оружия. Приводимые западными 
представителями аргументы, под
черкнул советский делегат, не вы
держивают критики. Наша конеч
ная цель, подчеркнул В. А . Зо
рин, — полное запрещение атом
ного оружия и изъятие его из во
оружений государств.' Эта цель 
зафиксирована в советском плане 
всеобщего и полного разоруже
ния. В заключение В. А . Зорин 
указал, что советская делегация 
внимательно изучит предложение 
западных делегаций н выскажет 
свое окончательное мнение.

Л О М Е , 26 апреля. Корреспон
дент Т А С С  А . Званцов сообщает: 

27 апреля в ноль часов одну ми
нуту 101 выстрел в городе Ломе
—  в столице бывшей подопечной 
территории Того, находившейся 
под французским управлением,
—  возвещает о рождении двенад
цатого независимого государства 
Африки —  Республики Того.

Государство Того расположено 
на берегу Гвинейского залива и 
занимает площадь 56 тыс. кв. км. 
Население страны 1.200 тыс. че
ловек. В политическом отношении 
Того является парламентарной 
республикой.

Парламент состоит из 46 депу
татов. Исполнительная власть при

надлежит правительству во главе 
с премьер-министром Сильванусом 
Олимпио. Правящая партия То
го — «комитет единства».

Экономика молодого государства 
носит резко выраженный аграр
ный характер. Главное богатство 
страны ■— кофе, какао, масличная 
пальма, копра и хлопок.

С  25 по 29 апреля в стране 
проводятся народные гулянья, 
устраиваются выставки народного 
искусства. Повсюду можно уви
деть новые зелено-желто-красные 
н41ЦИональные флаги Республики 
Того, развевающиеся на прави
тельственных и общественных зда
ниях столицы. На вымпелах на 
местном языке начертано слово 
«аблоде» (свобода).

На процессе Оберлендера

Две победы томских 
студентов

☆  ☆

Зональные, соревнования по баскетболу 
и волейболу

Б Е Р Л И Н , 27 апреля. Коррес
пондент Т А С С  А . Тюпаев передает: 

Верховный суд Г Д Р  в Берлине 
продолжает слушание дела воен
ного преступника Теодора Обер
лендера. Вчера на суде были за
читаны выдержки из ряда доку
ментов, автором которых являет
ся сам Оберлендер. Эти материа
лы, посвященные политике гитле
ровской Германии на оккупиро
ванных территориях, еще раз под
тверждают, что Оберлендер был 
активным сторонником нацистско
го режима. Действуя в полном 
соответствии с бесчеловечной по
литикой гитлеровцев, он выступал 
за порабощение народов ■ Восточ
ной Европы и считал, что одним 
из средств к достижению этого 
является физическое уничтожение 
многочисленных представителей 
этих народов.

Еще одним подтверждением это-

Новое судилище в Греции
над демократами

М О Г У Ч А Я  В О Л Н А  П Р О Т Е С Т А  
Я П О Н С К О Г О  Н А Р О Д А

Т О К И О , 26 апреля. (Т АСС). С  
раннего до позднего вечера не 
прекращалось сегодня могучее 
шествие трудящихся Токио к пар
ламенту. Oiffl шли, чтобы вручить 
через депутатов социалистической 
и коммунистической партий пети
ции с требованием, чтобы нижняя 
и верхняя палаты японского пар
ламента не ратифицировали япо
но-американский военный договор.

В рядах демонстрантов находи
лись многочисленные делегации 
из различных городов —  Хироси- 
jMbi, Сэндая, Айцн и других, кото
рые специально прибыли в столи
цу, чтобы передать в парламент 
коллективные петиции протеста 
против японо-американского воен
ного союза.

После вручения петиций участ
ники демонстрации колоннами ■ на
правлялись в столичные парки 
.Хибия и Симидзутани, где состоя

лись митинги протеста против япо
но-американского «договора без
опасности». Более 100 тысяч уча
стников этих митингов единодуш
но приняли резолюции, требую
щие отставки правительства Киси, 
распустить парламент, проводить 
политику разоружения.

Демонстрации и митинги проте
ста против японо-американского 
военного договора прошли сегодня 
во всех крупных городах Японии. 
Профсоюз рабочих горнорудной 
промышленности, шахтеры уголь
ных копей Убэ, рабочие бумажной 
прохмышленности Хонсю объявили 
сегодня забастовки в знак проте
ста против японо-а.мериканского 
«договора безопасности», в защи
ту своих жизненных интересов.

По предварительным данным, 
сегодня в митингах и демонстра
циях протеста участвовало более 
5 миллионов человек.

А Ф И Н Ы , 26 апреля. Коррес
пондент Т А С С  И. Абламов пере
дает:

Сегодня в постоянном афинском 
военно.м трибунале начался суд 
над 42 греческими демократами. 
В их числе —  члены Ц К Комму
нистической партии Греции К. Лу- 
лис, X . Флоракис, Д. Даллас и 
другие патриоты. Толькб на том 
основании, что они принадлежат 
к Коммунистической партии Гре
ции или помогали в ее борьбе, им 
предъявлено обвинение в «шпио
наже».

«Дело 42-х» готовилось в тече
ние шести лет, что само по себе 
свидетельствует о его характере. 
В роли «свидетелей обвинения», 
по сведениям печати, выступают 
чины асфалии во главе с директо
ром полиции Афин Ракиндзисом 
или агенты асфалии.

Симпатии греческой обществен
ности находятся на стороне «под
судимых». В качестве защитни
ков на суде выступят 42 видней
ших греческих юриста, в том чис

ле И. Илиу, Д. Папаспиру, К. Сте- 
фанакис и другие. Свидетелями 
защиты выступит большое число 
виднейших представителей обще
ственности, политических деяте
лей Греции.

Защитники выразили протест 
против организации этого позор
ного судилища, против нарушения 
права обвиняемых на защиту, по
скольку последние были ознаком
лены не со всем обвинительным 
заключением, а только с выдерж
ками из него.

По сообщению «Авги», группа 
женщин из числа обвиняемых 
направила участницам междуна
родной встречи женщин в Копен
гагене обращение, призывая жен
щин всего . мира помочь греческим 
женщинам в их борьбе за установ
ление демократии в стране, за от
мену антидемократических зако
нов, за победу духа мира, дружбы 
и сотрудничества между народа
ми, протестуя против организа
ции подобных процессов.

Аресты в Южно-Африканском Союзе
Л О Н Д О Н , 26 апреля. (ТАСС). 

Число арестованных африканцев в 
Ю А С  увеличивается с каждым 
днем. Вчера, сообщает агентство 
Рейтер, полиция совершила оче-, 
редной налет на африканское 
предместье Блумфонтейна и аре- \ 
стовала свыше 200 человек. П о -, 
добную же «операцию» власти ор
ганизовали в городе Уэлкоме, где 
было задержано 70 африканцев.

I Число арестованных в ходе та- 
; ких полицейских рейдов за время 
' после кровавых событий 21 марта, 
' когда полиция расстреляла мир- 
; ную демонстрацию коренного на

селения, составляет 3.062 челове
ка. Кроме того, в настоящее время 
в тюрьме находится 1.650 афри
канцев, арестованных в соответст
вии с чрезвычайными законами, 
введенными властями Ю А С .

го являются показаний свидете
лей, которые, в частности, расска
зали об ужасных условиях жизни 
советских военноплешу,1х в гитле
ровских лагерях, повлекших за 
собой массовую гибель советских 
людей.

Свидетель Ш . Окропиридзе рас
сказывает, что весь путь отступ
ления специального подразделе
ния «Бергман», от Пятигорска до 
Таманского полуострова, был от
мечен трупами людей, угнанных 
по приказу Оберлендера.

Представитель обвинения про
курор Бернер Функ выступил на 
заседании суда с заявлением, 
разоблачающим попытки Оберлен
дера опровергнуть выдвигаемые 
против него обвинения и «дока
зать», что гитлеровские главари 
были якобы «недовольны его дей
ствиями». Он указал, что биогра
фия, составленная Оберлендером 
после 1945 года, является лжи
вой. Прокурор, в частности, отме
тил, что, вопреки утверждениям 
Оберлендера, он никогда не был 
приговорен нацистами к смерти. 
Вернер Функ подчеркнул, что 
свидетели, выступавшие в пользу 
Оберлендера, сами являются быв
шими активными нацистами.

Бчера на процессе выступил 
также ряд экспертов. Один из 
них. профессор Герхард Рейнтанц, 
на основании многочисленных 
фактов показал, что обвиняемый 
Оберлендер совершил преступле
ния против мира, военные пре
ступления и преступления против 
человечности. Он подчеркнул, что 
судебное расследование, возбуж
денное прютив Оберлендера. яв
ляется политическим и мораль
ным долгом по отношению к не
мецкому народу и другим наро
дам.

В Томске в течение пяти дней 
шли зональные соревнования по 
баскетболу среди коллективов пе
дагогических вузов Министерства 
просвещения Р С Ф С Р . В них уча
ствовали представители Краснояр
ска, Южно-Сахалинска, Читы, Ке
мерово, Благовещенска, Барнаула, 
Томска.

К последнему дню розыгрьпиа 
без поражения пришли мужские 
ксуианды Томска и Красноярска. 
Игра между ними была острой, 
интересной. Первую половину вы
играли студенты Красноярска, по
лучив преимущество в пять очков. 
Во второй половине томичи не 
только отыгрались, но и вышли 
вперед. Самым результативным 
игроком в команде г. Томска был 
Василий Кононцев. Представители 
Томского педагогического инстщ 
тута добились победы с разницей 
в два очка.

Васкетболистки Томска прошли 
без поражения весь турнир.

В успешном выступлении том
ских спортсменов большая заслуга 
принадлежит тренеру В. И . Гри
горьеву.

Таким образом, баскетболисты 
Томского пединститута вышли в 
финал соревнований ' педагогиче
ских вузов Министерства просве
щения Р С Ф С Р .

В. ЗИНОВЬЕВ,
заместитель главного судьи.

Из Красноярска вернулись
мужские и женские волейбольные 
команды Томского педагогическо
го института. Они принимали уча
стие в зональных соревнованиях 
педагогических вузов Министер
ства просвещения Р С Ф С Р . «Со
перниками» томичей были студен
ты городов Кургана. Вийска, 
Читы и Красноярска, томичек ■— 
спортсменки Читы, Иркутска,
Шадрцнска и Красноярска.

# йи
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Волейболисты Томского педйн- 
ститута уверенно провели все иг
ры и заняли первое место. Воз/ей- 
болисткам пришлось довольство
ваться лишь четвертым местом; 
победительницами вышли пред
ставительницы Красноярска.

Томич Юрий Митрус и Вален
тина Симонкина (Красноярск) на
граждены призами лучших игро
ков зоны.

Команды - победительницы —  
Томского пединститута (мужская) 
и Красноярского пединститута 
(женская), награжденные диплома
ми первой степени,— в июне выедут 
в Ленинград, чтобы принять уча
стие в финальных состязаниях по 
волейболу.

На снимке; момент встречи 
между волейболистами Томска и 
Бийска.

Редактор В. А . КУЗЬМИЧЕВ.

Томский областной драматиче
ский театр им. В . П . Чкалова 
28 апреля —  «Неравный бой». 
Билеты все проданы.
Начало спектакля в 8 часов ве

чера.

Кинотеатр городского сада
28 апреля — новый худо

жественный фильм «Заре навстре
чу». Сеансы: 5, 7, 9.

Касса работает с 4 час. дня.
Клуб имени Сталина

28 апреля — «Последнее 
возвращение». Сеансы: 4, 6, 8. 10.

Оберлендер уходит 
в отставку

Б О Н Н , 26 апреля. "(ТАСС). Как 
сообщает агентство Д Н А , министр 
по делам перемещенных лиц Ф Р Г  
Оберлендер вручил сегодня канц
леру Аденауэру заявление об от
ставке.

В последнее время против Обер
лендера были выдвинуты неопро
вержимые доказательства его уча
стия в массовых убийствах мирно
го населения города Львова. П о д : 
давлением общественности Запад-1 
ной Германии, а также вследствие I 

! разногласий, возникших по этому ■ 
вопросу в правящей партии Х Д С , | 
членом которой состоит Оберлен- j 
дер, он был вынужден подать в , 
отставку.

Кинотеатр имени М . Горького
28 апреля —  новая цветная му

зыкальная кинокомедия «Черно- 
морочка». Сеансы: 9, 10-25,
11-55, 1-25, 3, 4-35, 6-10, 7-45,
9-20, 10-55.

Сеанс для детей в 10-25.

Ш Ш ё Ш Е М Н €

Зал кинохроники
28 апреля — новые докумен

тальные фильмы; «Перед- прыж
ком в Космос», «У  нефтяников 
Татарии». Сеансы: 9, 10-10,
11- 20, 5-20, 6-30.

Новый художественный фильм 
«Дама с собачкой». Сеансы:
12- 30, 2-05, 3-40, 7-40, 9-15,
10-50.

ПОЛОЖЕНИЕ В ЮЖНОЙ КОРЕЕ
П Х Е Н Ь Я Н , 26 апреля. Корр. 

Т .4СС Б. Кулаевский передает: В 
Южной Корее продолжает углуб
ляться политический кризис ли- 
сынмановского режима.

Согласно сведениям, поступив
шим из Южной Кореи, в Сеуле со 
вчерашнего дня продолжается 
массовая антилисынмановская де
монстрация. По имеющимся све
дениям, в демонстрации сегодня 
утром приняло участие до 250 ты
сяч человек. Демонстранты требу
ют проведения новых выборов и 
ухода Ли Сын Мана в отставку.

Утром в сеульском парке «Па
года»' студентами был свален мо
нумент Ли Сын Мана. Бюст ста
туи прицепили за трос и поволок
ли по улицам. Утром демонстран
ты напали на квартиру Ли Ги Б у
на, одного . из лидеров правящей 
либеральной партии, избранного 
] 5 марта вице-президентом Ю ж 
ной Кореи, и полностью разгроми
ли ее.

Демонстранты подожгли круп
нейшую в Сеуле тюрьму «Тонд- 
эмун», захватили в здании управ
ления общественной безопасности 
Южной Кореи оружие, разрушили 
четыре полицейских участка, при
чинили ущерб зданию центрально
го комитета либеральной партии, 
разрушили театр «Пхенхва», при
надлежащий одному из лидеров 
лисынмановской клики.

Демонстрантами окружена се
ульская радиостанция. Полиция и 
войска в ряде случаев применяли 
против демонстрантов огнестрель
ное оружие. Число жертв, по 
предварительным данным, дости
гает 30 человек убитыми и 100 
человек ранеными.

Ли Сын Ман в связи с создав
шимся положением вынужден был 
сегодня утром выступить с пуб
личным заявлением. Он сказал, 
что если народ хочет, то он отка

жется от президентского поста. 
Он указал далее, что поскольку 
во время выборов 15 марта были 
допущены многие несправедливо
сти, то, выборы будут проведены 
снова. Ли Сын Ман сообщил, что 
Ли Ги Бун полностью освобожден 
от всех занимаемых им официаль
ных постов.

Для экстренного заседания 
созываются депутаты Нацио
нального собрания Южной Кореи.

Б Сеул спешно перебрасывают
ся новые контингенты войск.

Антилисынмановская демонст
рация проходила в городе Пусане. 
Утром в ней приняло участие око
ло 5 тысяч человек. Демонстранты 
напали на здания городского му
ниципалитета, местного отделения 
правящей либеральной партии и 
антикоммунистической молодеж
ной лиги.

Л О Н Д О Н , 26 апреля. (ТАСС). 
Как сообщает агентство Рейтер, 
Национальное собрание Южной 
Кореи приняло резолюцию, вне- 
ceHHjTO всеми партиями, которая 
призывает Ли Сын Мана уйти в 
отставку со всех занимаемых им 
постов.

Н Ь Ю -Й О Р К , 26 апреля. (ТАСС). 
Как сообщают иностранные кор
респонденты из Сеула, Ли Сын 
Ман ушел сегодня в отставку. Пе
репуганный диктатор сделал заяв
ление об этом после того, как его 
дом окружило около полумиллио
на демонстрантов.

Бесь день Сеул бурлил, как ко
тел. Демонстранты разгромили 
многие правительственные учреж
дения, подожгли дома министра 
иностранных дел, вице-президента 
пр^авящей либеральной партии, 
вице-председателя Национального 
собрания и других высокопостав

ленных чиновников, свалили с 
пьедестала две статуи Ли Сын 
Мана. Одну бронзовую статую Ли 
Сын Мана они привязали к маши
не для перевозки нечистот и вози
ли так по всему городу. Полиция 
и войска несколько раз безуспеш
но пытались сдержать натиск де
монстрантов. Против них, как и в 
предыдущие дни, были использо
ваны слезоточивые' газы, танки. 
Уже к полудню, по неполным дан
ным, в городе было j^HTO более 
30 человек и ранено около 200.

Волнения вновь охватили всю 
страну. Поднялись Пусан, Тэгу, 
Тэчжон и Кванчжу. Власти вы
нуждены были вновь ввести в 
этих городах осадное положение.

В Пусане 60 тыс. демонстрантов 
вышли на улицы города, сожгли 
здания провинциального админи
стративного управления и муни
ципалитета, а также дома многих 
приспешников Ли Сын Мана, раз
громили полицейское управление, 
штаб-квартиру либеральной пар
тии, дом губернатора провинции 
и т. д.

■ В Тэгу студенты-демонстранты 
разбили стекла в редакциях 
правительственных газет, сожгли 
все документы в городском коми
тете либераяьной партии, совер
шили налеты на дома генерал-гу
бернатора провинции Северный 
Кенсан, начальника полицейского 
управления и на штаб-квартиру 
«антикоммунистической лиги мо
лодежи».

В Сеуле возмущенные сотни 
тысяч де.монстрантов окружили 
резиденцию Ли Сын Мана, требуя 
его отставки.

Встревоженный размахом ан
типравительственных выступле
ний, посол С Ш А  в Сеуле Макко- 
наги сегодня дважды совещался с 
Ли Сын Маном. Второй раз он

прибыл в резиденцию Ли Сын 
Мана в сопровождении командую
щего вооруженными силами С Ш А  
и О О Н  в Южной Корее генерала 
Магрудера и начальника штаба 
южнокорейской армии генерал- 
лейтенанта Сон Ио Чана. Сразу 
же после второй встречи с амери
канским послом Ли Сын Ман вы
ступил по радио и заявил, что он 
оставит пост президента.

Позицию С Ш А , оказывающих 
давление на Ли Сын Мана, не 
трудно- понять, так как американ
ское правительство сейчас пытает
ся спасти в Южной Корее то, что 
еще можно спасти. Ли Сын Maji 
стал слишком одиозной фигурой, 
а его режим стал слишком нена
вистным южнокорейскому народу. 
Растущее недовольство корейско
го народа пугает С Ш А . Чтобы' со
хранить и укрепить свои позиции 
в Южной Корее, С Ш А  готовы 
сейчас пожертвовать Ли Сын Ма
ном и сделать ставку на другого 
южнокорейского лидера, не менее 
преданного, но еще более послуш
ного Вашингтону, чем Ли Сын 
Ман.

С  сегодняшнего дня вся испол
нительная власть в Южной Корее, 
по решению Национального соб
рания, должна перейти в руки 
вновь назначенного министра ино
странных дел Хо Чжона. Однако 
Ли Сын Ман все еще цепляется 
за власть, пытается маневриро
вать, выиграть время. Он выразил 
свое решение уйти в отставку в 
очень туманных формулировках и 
заявил корреспондентам, что он 
выставит свою кандидатуру на 
новых президентских выборах, ре
шение о проведении которых се
годня было принято Националь
ным собранием и самим Ли Сын 
Мано.м.

Кинотеатр имени И . Черных
28 апреля. Большой зал —  но

вая цветная кинокомедия «Черно- 
морочка». Сеансы: 9, 10-25,
11-50, 1-15, ■ 2-40, 4-05, 5-30,
6-55, 9-45, 11-10. Малый зал —  
«Дама с собачкой». Сеансы; 9, 
10-40, 12-20, 2, 4, 5-40, 7-20, 9, 
10-40.

Четверг, 28 апреля 
19.00. «Вам, товарищи родите

ли!». 19.25. Обозрение «В краю, 
где мы живем». 19.40. Очерк 
«Создатели умных машин». 19.55. 
Концерт симфонического оркестра 
и солистов Томской филармонии. 
20.35. «Последние известия». 
20.45. М.узыкальная кинокомедия 
«Возраст любви».

Ресторан «Север» через мага
зин полуфабрикатов принимает 
заказы на приготовление всевоз
можных кондитерских и кулинар
ных изделий.

29 апреля, с 17 до 20 часов, в 
помещении клуба Т ЭМ И И Т а (про
спект имени Ленина, 76) Томский 
трест столовых проводит пред
праздничную выставку-продажу 
холодных закусок, кондитерских 
изделий, мясных и рыбных полу
фабрикатов.

Граждане! Пок5щайте кулинар
ные изделия к праздничному сто
лу!

Суд  над сторонниками  
ядерного разоруж ения  

в Англии
Л О Н Д О Н , 26 апреля. (ТАСС). 

Вчера перед судом предстал 21 
участник похода сторонников 
ядерного разоружения от горо
да Саутенд-Он-Си к атомному 
научно-исследовательскому цент
ру в Фаулнессе (графство Эссекс). 
Обвиняемые отказались уплатить 
штраф и были приговорены, к се
мидневному заключению.

После вынесения приговора 
один из обвиняемых У . Уоррен за
явил, что после освобождения они 
вновь организуют поход к Фаул- 
нессу в знак протеста против про
должающейся гонки ядерных 
вооружений.

Томский государственный университет имени В. В. К541бы- 
шева объявляет, что в среду, 11 мая 1960 г., в 15 часов на 
кафедре всеобщей истории состоится

З А Щ И Т А  Д И С С Е Р Т А Ц И И :

Абдрахмановым М . А . на тему: «К вопросу о закономерно
стях диалектно-языкового смешения»;

Елфимовым А . А . на тему: «Деятельность Западно-Сибир
ской краевой партийной организации по привлечению науки к 
производству в годы первой пятилетки (1929 — 1932 гг.)».

С  диссертациями можно ознакомиться в научной библиотеке 
Т ГУ .

ш а х м а т н ы й  м а т ч
БОТВИННИК-ТАЛЬ

в  17-й партии, игравшейся 26 
апреля, после 41-го хода белых 
Ботвинник сдался.

Счет матча стал 10:7 в пользу
Таля. .

(ТАСС).

ИЗВЕЩЕНИЕ
Сегодня, 28 апреля, в 8 часов 

вечера, в помещении редакции 
газеты «Красное Знамя» состоит
ся очередной литературный «чет
верг» (встреча с сибирским писа
телем С . Залыгиным). Вход сво
бодный.

П О Г О Д А
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, 28 ап
реля по Томской области ожидает
ся облачная погода с прояснения
ми. осадки, ветер северный, 3 — 7 
метров в секунду, температура 
2— 7 градусов тепла.

Редакции газеты «Красное! 
Знамя» требуются уборщицы. | 

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 66. 2-й этаж, ком
ната 13.

Комбинату нерудных материа
лов срочно требзчотся на постоян
ную работу кочегары, на сезонную 
работу — разнорабочие. Оплата 
труда сдельная.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 221.

Ввиду строительства запре
щается посадка огородов в рай
оне спичечной фабрики «Сибирь» 
в котще улицы Вилюйской до от
кормочной базы.

2—2

Облздравотдел, дирекция, 
общественные организации и 
коллектив кафедры аку
шерства и гинекологии Том
ского медицинского инсти
тута с глубоким прискорбием 
извещают о смерти кандидата 
медицинских наук ассистента 
кафедры акушерства и гине
кологии

Г Р У Д З И Н С К О И  
Елены Станиславовны

и выражают соболезнование 
родным.

Строительному отделу У В Д  
Томского облисполкой}а для строи' 
тельства и реконструкции стадио
на «Труд» требуются: строитель
ные мастера, каменщики, бетон
щики, плотники и разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Мариинский, 8-а.

2—2

Сын и брат с глубоким при
скорбием 'извещают о смерти 
дорогой матери и сестры

Г Р У Д З И Н С К О И  
Елены Станиславовны.

Похороны состоятся 28 ап
реля, в 3 часа дня. Вынос тела 
из квартиры покойной (гор. 
Томск, улица Белинского, 92).

Гр-ка. Жукова Зинаида Гераси
мовна, проживающая в г. Томске, 
улица Вокзальная, 3, кв. 14. воз
буждает дело о расторжении бра
ка с гр-ном Жуковым Анатолием 
Андреевичем, прожтшающим в 
г. Томске, улица Пушнина, 52, 
кв. 2.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 8-го участка г. Том
ска.

Гр-н Гогин Алексей Василье
вич; проживающий в г. Томске 
улица Яковлева. 16, кв. 7. воз
буждает дело о расторжении бра
ка с гр-кой Гогиной Галиной 
Иосифовной, проживающей там 
же.

Дело подлежит рассмотрению i 
народном суде 8-го участка г Том 
ска.

Адрес редакции: гор. Томск, проси, им. Ленина, 66, телефоны: редактора — 37-37, заместителя редактора — 51-75, ответ, секретаря — 31-19, секретариата — 42-40, отделов: партийной жизни — 37-77 и 42-44, пропаганды — 47-45, 
советского строительства — 42-44, вузов, школ и культуры — 42-46, сельского хозяйства — 37-39, промышленного— 37-75, писем — 37-38 и 31-47, информации— 51-61, зам. зав. издательством — 52-23, бухгалтерии и отдела объявлений

— 37-36, стенографистки — 52-02.
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